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Путин - 
первый, 

а не второй!
Российский премьер 

вошел в тройку 
самых влиятельных 

людей планеты

АВТОРИТЕТНЫЙ журнал 
«Форбс», известный со-
ставлением всевозможных 
рейтингов, опубликовал 
список самых влиятельных 
людей мира 2011 года. Не-
трудно догадаться, что на 
первом месте - Барак Оба-
ма (журнал-то американ-
ский). На третьем - китай-
ский лидер Ху Цзиньтао. 
Но вот - сенсация: второе 
место - впервые в истории 
рейтингов «Форбс» - за-
нял российский премьер 
Владимир Путин, которого 
американские либералы 
люто ненавидят, потому что 
он последовательно отста-
ивает наши национальные 
интересы, а не стелется пе-
ред Западом, как кремлев-
ские лидеры 90-х годов.

КАК известно, любой рей-
тинг по определению субъ-
ективен. Да, он отражает 
реальность, но под опреде-
ленным углом, и в случае с 
«Форбс» этот угол американ-
ский. Именно поэтому во гла-
ве угла и оказался американ-
ский президент, пусть и сла-
бый, но возглавляющий дер-
жаву, пытающуюся диктовать 
всему миру свои условия.

Если бы такой же рейтинг 
составлялся нынче не в Аме-
рике, а, скажем, в Китае, то, 
будьте уверены, состав пер-
вой тройки не изменился бы. 
Только «слабак» Барак Оба-
ма переместился бы на по-
прежнему почетное, но тре-
тье место, Путин остался бы 
на почетном втором, а возгла-
вил бы рейтинг Ху Цзиньтао. 
Правда, никаких сомнений? 
А вот в аналогичном россий-
ском рейтинге, опять же ни-
каких сомнений, безогово-
рочную победу одержал бы 
Владимир Путин. При этом 
китайский лидер, что также 
логично, стал бы почетно вто-
рым, а американский - лишь 
почетно третьим.

А теперь давайте перейдем 
от субъективности к реаль-
ности. У Обамы - одно пер-
вое место и два третьих. У Ху 
Цзиньтао - одно первое, одно 
второе и одно третье. У Пути-
на - одно первое и два вторых. 
Нетрудно подсчитать, что са-
мым влиятельным человеком 
в мире оказывается… Путин! 
А не Обама, как полагает 
«Форбс».

Максим ТАЛАНОВ

РЕЙТИНГ

Роль Путина в современной 
истории трудно переоценить
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Папандреу спасал 
не Грецию, а себя
История с греческим референдумом 
еще раз показала, что демократия - 

последнее прибежище политических банкротов

Американцы засудили Бута
Российский гражданин стал жертвой судебного фарса

ЕЩЕ недавно казалось, 
что Евросоюз спас Грецию 
от финансового хаоса, вы-
тащил из экономической 
пучины, подготовив эф-
фективный план помо-
щи. Но лидеры Германии, 
Франции и других европей-
ских стран явно не ожида-
ли, что греческий премьер-
министр Георгиос Папан-
дреу вдруг решит за их счет 
заняться спасением своей 
политической карьеры.

59-ЛЕТНИЙ Папандреу - по-
литик по наследству. И отец 
его, и дед тоже были грече-
скими премьерами. Удалось 
в 2009-м возглавить прави-
тельство и Георгиосу. Но чем 
дольше он находился у вла-
сти, тем ниже становился его 
рейтинг. Недовольные жиз-
нью греки все чаще выходили 
на улицы, протестуя против 
режима строжайшей эконо-
мии.

Понять простых людей было 
можно: кому хочется туже за-
тягивать пояса из-за ошибок 
политиков? Но страна уже на-
ходилась на грани дефолта. 
Поэтому принятый недавно 
руководством ЕС компро-
миссный план спасения, под-
разумевавший в том числе и 
списание более сотни мил-
лиардов евро государствен-
ного долга, казался многим 
хотя бы временной панацеей. 
Однако греческий народ при-
нял этот план прохладно, вот 

господин Папандреу и решил 
начать спасать себя вместо 
Греции, сбросив груз ответ-
ственности с плеч. Занявшись 
игрой в демократию, он зате-
ял всенародный референдум 
на тему: «Стоит ли принимать 
пакет кредитной помощи от 
Евросоюза?»

Как выяснилось позже, это 
был даже не трусливый по-
пулизм, а циничный расчет. 
Поскольку несколько дней 
спустя, после возмущен-

ных заявлений лидеров ЕС, 
Папандреу сообщил, что он 
готов отказаться от идеи 
референдума, если его под-
держит оппозиция. Элегант-
но и цинично использовав 
демократию, дабы спастись 
от полного политического 
банкротства. Себя господин 
Папандреу, кажется, пока 
спас - получил вотум дове-
рия в парламенте и собрался 
формировать правительство 
национального единства. 

Вот только спасет ли такой 
политик Грецию?

Константин МАЛИНИН

СУД присяжных в Нью-
Йорке признал российско-
го бизнесмена Виктора 
Бута виновным в торговле 
оружием. Отсутствие ве-
ских доказательств никого 
в США не смутило, да и все 
понимают - этот судебный 
фарс не мог закончиться 
иначе.

ПРИГОВОР по делу Бута, 
служившего в советские 
времена военным перевод-
чиком, а позже занявшегося 
авиабизнесом, будет огла-
шен только в начале февраля, 
но в его суровости мало кто 
сомневается. Весьма веро-
ятно, что Виктору Анатолье-
вичу могут дать пожизненный 
срок. Еще бы, ведь его обви-
няют в сговоре с целью убий-

ства американских граждан и 
продаже оружия террористи-
ческим группировкам.

И не проблема, что с фак-

тами у обвинения оказалась 
явная «напряженка». Главное, 
американские власти очень 
хотели упрятать Бута в свою 

тюрьму. И добились желаемо-
го, пусть и благодаря сперва 
незаконному аресту в Таилан-
де, а затем и незаконной экс-
традиции в США.

Настроить присяжных про-
тив мнимого оружейного 
барона не составило особо-
го труда. Достаточно было 
создать необходимый не-
гативный информационный 
фон вокруг его персоны, 
придумав карикатурный об-
раз «врага американской де-
мократии». В Министерстве 
иностранных дел России уже 
выразили возмущение не-
справедливым вердиктом по 
делу Бута и заявили, что бу-
дут добиваться возвращения 
российского гражданина на 
родину.

Ясно, что вытащить Виктора 
Анатольевича из тюрьмы бу-
дет непросто. Но для России 
это - дело чести.

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters 

ЕВРОКРИЗИС

НАКАЗАНИЕ 
БЕЗ ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Вытащить Виктора Анатольевича из тюрьмы для России - 
дело чести

Демократические процедуры в руках Папандреу превратились в орудие шантажа

ВЧЕРА вечером греческая 
оппозиция потребовала не-
медленной отставки Папан-
дреу. К моменту подписания 
номера в печать премьер-ми-
нистр Греции еще не сложил 
свои полномочия.

В ПОСЛЕДНИЙ ЧАС 



 37 ноября 2011 годастрана и мир

Валерий ШЕЛКОВНИКОВ: 
«Минтранс фактически 

бесконтролен!»
Безопасность полетов в России 

упала до уровня Конго

- ЕСЛИ честно, меня ре-
зультаты расследования 
крушения самолета Як-42 
под Ярославлем мало уди-
вили, - заявил «Смене» Ва-
лерий Шелковников, член 
правления Всемирного 
фонда безопасности по-
летов, президент консуль-
тативно-аналитического 
агентства «Безопасность 
полетов». - Да, положение 
дел в авиации удручает: 
уровень подготовки пило-
тов крайне низкий, в авиа-
компаниях происходят 
страшные вещи…

- ДА ЧТО там говорить: ока-
залось, что авиакомпании 
«Як-Сервис» как таковой во-
обще не существовало, - было 
просто юридическое лицо, 
которое арендовало само-
леты… При этом некое ООО 
(ООО «Центр по сертифика-

ции эксплуатантов ГА «Аэро-
стандарт». - Прим. ред.), 
проводившее проверку авиа-
компании, признало ее соот-
ветствующей всем сертифи-
кационным требованиям! А 
Межрегиональное террито-
риальное управление воздуш-
ного транспорта центральных 
районов Росавиации этот вы-
вод подтвердило. Разве это 
не коррупция в чистом виде?

Мы можем долго говорить о 
том, что нужно принимать кар-
динальные решения в области 
кадров, менять методику обу-
чения пилотов, более тща-
тельно проводить их медицин-
ское тестирование. Но все это 
мелочи. То, что сегодня проис-
ходит в российской авиации, 
- следствие более крупных 
организационных ошибок. И 
авиаторы об этом давно кри-
чат на всех уровнях, но их крик 
встречает глухая стена. Про-
блема в том, что орган, над-
зирающий за состоянием дел 
на транспорте, - Ространснад-
зор - напрямую подчиняется 
Минтрансу и его главе Игорю 

Левитину. Проверяющий под-
чиняется проверяемому!

Когда в СССР был создан 
Госавианадзор и во главе это-
го органа встал опытный лет-
чик, за короткое время уро-
вень безопасности полетов в 
Союзе стал выше, чем сред-
ний по миру. Госавианадзор 
СССР подчинялся первому 
зампреду Совета министров 
СССР. С нас это организаци-
онное решение скопировали 
многие страны. Например, в 
Америке существует комитет 
по надзору за безопасностью 
на транспорте - он подчиняет-
ся Конгрессу. Не министру же 
транспорта, которого он дол-
жен контролировать и в слу-
чае нарушений нещадно по-
роть! В результате по уровню 
безопасности полетов Рос-
сия опустилась на уровень 
Республики Конго. И пока 
Ространснадзор остается в 
подчинении Левитина, у нас 
будут и дальше тонуть «Булга-
рии» и падать самолеты.

Записала 
Ольга РЯБИНИНА

Российская авиация 
тормозит на взлете

Як-42 разбился из-за неверных действий экипажа, 
который работал в авиакомпании, существующей лишь на бумаге

МЕЖГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
авиационный комитет на-
звал причины катастрофы 
Як-42 под Ярославлем. 
Вина за случившееся воз-
ложена на экипаж. Одна-
ко вряд ли стоит винить 
в трагедии только самих 
летчиков: их непрофесси-
онализм - следствие тех 
разрушительных процес-
сов, которые в 90-е годы 
шли в авиационной отрас-
ли страны.

ГЛАВНЫЙ вывод техниче-
ской комиссии МАК: пило-
ты перепутали педали и при 
взлете жали на тормоз, из-за 
чего самолет не смог набрать 
нужную скорость. Ошибка в 
свою очередь была обуслов-
лена рядом сопутствующих 
факторов.

Второй пилот имел серьез-
ные проблемы со здоровьем. 
Врачи еще много лет назад 
диагностировали у него по-
линейропатический синдром, 
который выражался в нару-
шении координации движе-
ния ног. В итоге пилот не всег-

да мог контролировать силу 
давления на педаль.

Также оказалось, что и ко-
мандир воздушного судна, и 
второй пилот большую часть 
жизни летали на Як-40. Опыт 
управления Як-42 у них был 
совсем небольшой. И это 
опять же сыграло роковую 
роль. Ведь при разбеге  Як-40 
командир должен держать 
ноги на тормозных педалях. 
На Як-42, наоборот, этого 
делать нельзя. Так что, пере-
сев на Як-42, по-видимому, 
пилоты по привычке жали на 
педали и тормозили взлет 
лайнера.

С учетом того, как управля-
лась компания «Як-Сервис», 
удивляться нечему. Шутка 

ли: данное ЗАО не имело ни 
одного собственного воз-
душного судна и существо-
вало лишь на бумаге! О том, 
чтобы проводить плановую 
подготовку членов летных 
экипажей, содержать служ-
бу безопасности, осущест-
влять медицинский контроль, 
в «ЯК-Сервис», похоже, даже 
не помышляли. Должности 
руководителя летной служ-
бы и пилота-инспектора по 
безопасности полетов были 
вакантны. Несмотря на это, 
контролирующие органы при-
знали авиакомпанию… соот-
ветствующей всем требова-
ниям.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Reuters

Андрей ЗАБЛУДОВСКИЙ, 
музыкант:
- Когда мы с группой «Секрет» много гастролировали по 

стране, всяких случаев в полетах приключалось немало: и 
двигатель отказывал, и на взлете самолет резко тормозил, 
не в силах был набрать взлетной скорости. Но я давно при-
вык относиться к этому философски. Я же ничего не могу 
поделать, от меня ничего не зависит, штурвал не в моих ру-
ках...

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- Нет, не боюсь. Недавно летал в Штаты. Был спокоен. 

Статистика показывает, что на земле гибнет куда больше 
людей, чем в воздухе. Что ж мне теперь - бояться ходить?!

Василий ГЕРЕЛЛО, 
певец:
- Последние случаи авиакатастроф удручают. Соболез-

ную всем близким погибших. Но летать не перестану: толь-
ко Боженька знает, где именно человека подстерегает опас-
ность - на самолете или на велосипеде.

Анастасия МЕЛЬНИКОВА, 
актриса:
- Всю жизнь боюсь летать. Чувствую себя в самолете не 

в своей тарелке. Ощущение, что происходит что-то непра-
вильное: ведь человек должен ходить по земле, а не парить 
в воздухе. Однако летать в разные города я вынуждена в 
силу своей профессии. Так что читаю молитвы и лечу. Про-
шу у Бога, чтобы он дал как можно больше чувства ответ-
ственности летчикам и техникам, а также не допускал на эти 
места непрофессионалов.

Константин МЕЛИХАН, 
писатель и джентльмен:
- Боюсь. Там такие красивые стюардессы! Вынужден 

плотно пристегиваться к креслу ремнем!

Александр ДОЛЬСКИЙ, 
поэт и композитор:
- Безумно боюсь. Уже лет двадцать летаю только в самом 

крайнем случае. Нервничаю безмерно, потом долго прихо-
жу в себя. Нервничать в самолете мне давным-давно надо-
ело. А когда смотрел по телевизору репортажи о недавних 
трагических случаях, принял решение не летать больше 
никогда. Самолеты все падают и падают, а безответствен-
ность продолжает цвести махровым цветом. Лучше я три 
дня перед концертами в Новосибирске и Перми проведу в 
купе, чем потрачу все свои нервы в самолете. Единствен-
ное, о чем жалею, - не смогу выступить на Камчатке… А ведь 
и туда зовут.

ПЕЛАГЕЯ, 
певица:
- Совершенно не боюсь. Я только вчера прилетела из 

Владивостока, провела на огромной высоте десять часов. 
Никакого дискомфорта - ни физического, ни психологиче-
ского - не испытала. А вот наш гитарист и мой ближайший 
друг Паша панически боялся все это время. Он перенес 
серьезнейший стресс. Вообще, я заметила, что мужчины 
чаще женщин боятся летать. Может, они более трепетно к 
себе относятся, чем мы?

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

 ТО ЛИ действительно самолеты в наше время ста-
ли падать чаще, то ли информацию обо всех этих 
леденящих душу происшествиях и катастрофах в 
авиации перестали утаивать и замалчивать, как 
это было раньше...

А вы не боитесь летать?
- спросила «Смена» 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Страшная катастрофа под Ярославлем - результат развала 
авиационной отрасли страны

РОКОВАЯ 
ОШИБКА

МНЕНИЕ 
ЭКСПЕРТА
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До выборов - 
всего месяц

Партии вступают в решающий бой 
за голоса избирателей

Коренников ушел. На очереди - Чазов?
Георгий Полтавченко продолжает тасовать кадры

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ кампания в России достигла кульминации: 
до выборов в Госдуму и городской ЗакС остается меньше ме-
сяца. В борьбе за голоса избирателей на этот раз примут уча-
стие все семь официально зарегистрированных в стране пар-
тий. На днях начался агитационный период в СМИ: уже сейчас 
можно наблюдать первые межпартийные дебаты в телеэфи-
ре. «Смена» представляет краткий обзор самых важных поли-
тических событий минувшей недели в Петербурге.

НА МИНУВШЕЙ неделе в 
Смольном продолжились 
отставки. По собственно-
му желанию покинул пост 
глава Комитета по печати 
и взаимодействию со СМИ 
Петербурга, бывший пресс-
секретарь губернатора 
Александр Коренников.

ДОСТОЙНУЮ замену ему, 
как, впрочем, и недавно 
ушедшему в отставку пред-
седателю Комитета по куль-
туре Антону Губанкову, ру-

ководство города пока не 
нашло. Исполняющим обя-
занности руководителя Ко-
митета по печати назначен 
первый заместитель предсе-
дателя Сергей Серезлеев.

В списке претендентов на 
место Коренникова - два де-
сятка кандидатур, в основ-
ном - руководители СМИ. 
Некоторые фамилии озвучил 
вице-губернатор Василий 
Кичеджи. Главным претен-
дентом на вакантное место 
эксперты считают Наталью 
Черкесову (Чаплину) - супругу 
экс-чекиста и экс-полпреда 
в СЗФО Виктора Черкесова, 

который сейчас баллотирует-
ся по спискам КПРФ.

Ожидается, что на этой не-
деле череда громких отставок 
продолжится. Если верить 
слухам, может уйти со своего 
поста председатель Комите-
та по физической культуре и 
спорту Вячеслав Чазов. Пред-
полагается, что он займет 
кресло главы Приморского 
района, в котором сейчас 
восседает Андрей Кутепов, 
известный своей близостью 
к предыдущей городской ад-
министрации.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

Коренников был 
главным лицом и голосом 
администрации Матвиенко

Чазов может переехать 
в Приморский район

ПОЛИТОБЗОР

Встали в живую цепь
Члены партии власти отметили 

День народного единства, взявшись за руки

НЕОБЫЧНЫМ образом 
решила отметить День на-
родного единства «Единая 
Россия». Лидеры партии 
и ее сторонники провели 
масштабную акцию «Еди-
ный город»: взявшись за 
руки, они соединили набе-
режные и мосты историче-
ского центра.

НЕОБЫЧНАЯ идея пришла в 
голову активистам «Молодой 
гвардии «Единой России». 
Молодежь в синих дождеви-
ках с партийной символикой 
начала собираться на Адми-
ралтейской набережной 4 но-
ября с 11 утра. Ребята расхо-
дились по Дворцовому и Бла-
говещенскому мостам, Ан-
глийской, Адмиралтейской, 

Университетской набереж-
ных и набережной Лейтенан-
та Шмидта. А потом, ровно в 
полдень, несколько тысяч че-
ловек образовали живую це-
почку, которая по задумке ор-
ганизаторов и должна была 
символизировать народное 
единство.

Участников акции поздра-
вили с праздником лидеры 
«Единой России»: вице-пре-
мьер, лидер петербургского 
списка на выборах в Госдуму 
Дмитрий Козак, губернатор 
Петербурга Георгий Полтав-
ченко, возглавляющий спи-
сок единороссов на выборах 
в ЗакС, спикер городского 
парламента Вадим Тюльпа-
нов. Они тоже приняли уча-
стие в акции «Единый город»: 
взявшись за руки, исполнили 
песню «Город над вольной Не-
вой».

АКЦИЯ

Единороссы взялись за руки, чтоб не пропасть поодиночке

ЛДПР защитила родную речь
Сторонники Жириновского намерены 

добиваться принятия закона о русском языке

ЛИБЕРАЛ-ДЕМОКРАТЫ 
отметили День народного 
единства митингом на Пи-
онерской площади. Акция 
«За равноправие народов» 
собрала несколько сотен 
человек, в основном - мо-
лодежь.

ПЕРЕД присутствующи-
ми выступили председатель 
фракции ЛДПР в Законода-
тельном собрании Петербур-
га Елена Бабич, вице-спикер 
ЗакСа Геннадий Озеров, де-
путат ЗакСа Константин Су-
хенко. Они призвали уравнять 
в возможностях все народы 

России. В ЛДПР считают, что 
уровень благосостояния рос-
сиян не должен зависеть от 
региона проживания.

Кроме того, на митинге сно-
ва звучали призывы защитить 
русский язык. Либерал-демо-
кратов беспокоит, что мы по-
степенно утрачиваем родную 
речь: например, лексический 
запас многих молодых людей, 
как подсчитали сторонники 
Жириновского, не превышает 
600 слов. Поэтому ЛДПР со-
бирается добиваться приня-
тия закона о защите русского 
языка.

Подготовила
Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

МИТИНГ

Президента удивили 
вертолетами

Дмитрий Медведев побывал в питерском НИИ скорой помощи

В РАМКАХ визита в Пе-
тербург Дмитрий Медве-
дев посетил НИИ скорой 
помощи им. Джанелидзе. 
Экскурсию для президен-
та провел директор ин-
ститута Сергей Багненко, 
баллотирующийся в Гос-
думу по спискам «Единой 
России».

ОСМОТРЕВ вертолетную 
площадку, отделение неот-
ложной кардиохирургии, а 
также Балтийский центр те-
лемедицины, высокий гость 
обсудил с руководством кли-
ники проблемы оказания экс-

тренной медицинской помо-
щи в России.

- В последний раз я был 
здесь лет 17 назад, и, хотя 
здание за это время новее не 
стало, оснащение института 
очень порадовало, - заявил 
Дмитрий Медведев в начале 
встречи.

Медики попросили Дми-
трия Медведева ускорить 
процесс оснащения феде-
ральных трасс вертолет-
ными площадками, а также 
подключения машин «ско-
рой» к системе ГЛОНАСС. 
Выслушав это предложение, 
президент дал поручение 
правительству пересмо-
треть медицинские стан-
дарты неотложной помощи и 

«осовременить» их.
Также Дмитрий Медведев 

выступил за ежегодную дис-
пансеризацию школьников, 
удивив присутствующих не-
ожиданным заявлением.

- Когда я слышу, как при 
мне вспоминают, что в совет-
ское время была ежегодная 
диспансеризация учащихся, 
я усмехаюсь: я уже большой 
мальчик, но не слишком ста-
рый, я помню, что это были за 
медосмотры и исследования, 
- признался Медведев.

Возражений от докторов не 
последовало. Сложно не со-
гласиться с тем, что осмотры 
школьников нужно вернуть, 
но они не должны носить фор-
мальный характер.

ВИЗИТ

РОКИРОВОЧКИ
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 ОТ РЕДАКЦИИ
Полтавченко 

поднял 
«банный вопрос»

НА МИНУВШЕЙ неделе 
Георгий Полтавченко осмо-
трел сразу две общественные 
бани, в том числе многостра-
дальные Пушкарские. Губер-
натор заявил, что город, воз-
можно, создаст акционерное 
общество, которое займется 
развитием сети бань для го-
рожан с доходом ниже сред-
него. «Смена» приветствует 
намерение Георгия Сергееви-
ча решить «банный вопрос». 
Думается, что теперь и чинов-
ники КЭРППиТа возьмут под 
козырек, а не будут сочинять 
отписки и говорить, что пари-
лен в городе хватает.

28 ОКТЯБРЯ 2011 года 
Банный клуб «Смены» от-
метил свое трехлетие, о 
чем мы подробно расска-
зали в предыдущих номе-
рах. Петроградский район 
испытывает острую не-
хватку помывочных мест - 
старые бани закрыты, а но-
вые не появляются. Наша 
газета в течение трех лет 
организует поездки жите-
лей Петроградки в Круглые 
бани Выборгского района, 
чтобы привлечь внимание 
чиновников к этой пробле-
ме. Однако, получив не-
давно ответ из городского 
Комитета экономическо-
го развития, промышлен-
ной политики и торговли 
(К ЭРППиТ), мы поняли, что 
«банный вопрос» на по-
вестке дня у властей не 
стоит. Мы с удивлением 
узнали, что бань в Петро-
градском районе, оказы-
вается, вполне хватает, а 
реконструкция закрытых 
парилен не начинается «по 
объективным причинам». 
Таковыми для чиновни-
ков являются финансовые 
трудности инвесторов. 
Впрочем, этот ответ, под-
писанный заместителем 
председателя КЭРППиТа 
Кириллом Соловейчиком, 
достоин того, чтобы приве-
сти его полностью.

«В редакцию 
газеты «Смена»

Комитет экономического 
развития, промышленной по-
литики и торговли (далее - Ко-
митет) рассмотрел Ваше об-
ращение и по существу постав-
ленных вопросов сообщает 
следующее.

По данным мониторинга 
социально-экономическо-
го развития районов Санкт-
Петербурга по состоянию на 
01.07.2011 в Петроградском 
районе Санкт-Петербурга про-
живает 115 726 человек.

Обеспеченность помывоч-
ными местами на 1 тысячу жи-
телей Петроградского района 
Санкт-Петербурга выше сред-
негородского значения (2,4116 
помыв. места) на 47% и состав-
ляет 3,5515 помывочных места.

По состоянию на 01.01.2011 
количество жителей Петро-
градского района Санкт-
Петербурга, проживающих в 
коммунальных квартирах, со-
ставляет 50 тысяч человек, в 
квартирах без ванных комнат 
- 16,5 тысячи человек, в квар-
тирах с дровяными водогрей-
ными колонками - 2,6 тысячи 
человек.

Услуги банного хозяйства по 
предельной стоимости оказы-
вает ОАО «Чкаловские бани», 
расположенное по адресу: Чка-
ловский пр., д. 12, на 147 помы-
вочных мест.

В целях приведения объек-
тов банного хозяйства в над-
лежащее техническое и сани-
тарно-эпидемиологическое 
состояние, а также в целях 
повышения качества оказания 
банных услуг Комитет плани-
рует провести поэтапный капи-
тальный ремонт ОАО «Чкалов-
ские бани».

В соответствии с охранным 
обязательством от 16.07.2004 
№ 4859 здание бани является 
выявленным объектом куль-
турного наследия и находит-
ся под охраной Комитета по 
государственному контролю, 
использованию и охране па-
мятников истории и культуры 
(далее - КГИОП). В настоящее 
время ОАО «Чкаловские бани» 
занимается разработкой про-

екта проведения капитального 
ремонта, подлежащего согла-
сованию с КГИОП. После полу-
чения согласования КГИОП в 
бане начнутся ремонтные ра-
боты.

По вопросу закрытых Пуш-
карских и Посадских бань Ко-
митет сообщает следующее.

В 2007 году открытое акцио-
нерное общество «Пушкарские 
бани» было реорганизовано в 
общество с ограниченной от-
ветственностью «Пушкарские 
бани».

В связи с аварийным состо-
янием здания бани 1888 года 
постройки в целях предотвра-
щения угрозы обвала здания и 
возможного причинения вреда 
здоровью, жизни и имуществу 
граждан руководством ООО 
«Пушкарские бани» было при-
нято решение о прекращении 
эксплуатации здания бани и 
проведении его реконструк-
ции.

Для выполнения работ по 
реконструкции ООО «Пушкар-
ские бани» было получено раз-
решение КГИОП от 24.06.2008 
№ 5-257/08 и положительное 
заключение Управления го-
сударственной экспертизы 
Службы государственного 
строительного надзора и экс-
пертизы Санкт-Петербурга 
от 28.08.2008 № 156-2008 на 
проектную документацию и ре-
зультаты инженерных изыска-
ний по реконструкции и пере-
профилированию нежилого 
здания под бизнес-центр со 
встроенной баней на 100 поса-
дочных мест. Однако в связи с 
тяжелым финансовым положе-
нием ООО «Пушкарские бани» 
не смогло реализовать данный 
проект.

В мае 2011 года право соб-
ственности на здание, находя-
щееся по адресу: ул. Большая 
Пушкарская, д. 22, литера А, 
перешло обществу с огра-
ниченной ответст венностью 
«М-Стиль», которое является 
правопреемником ООО «Пуш-
карские бани». В июне 2011 
года ООО «М-Стиль» получило 
разрешение на строительство 
нежилого здания под бизнес-
центр со встроенной баней на 
100 помывочных мест.

В настоящее время ООО 
«М-Стиль» проводит тендер на 
производство работ по устрой-
ству нулевого цикла строитель-
ства. Генеральным подрядчи-
ком производства работ явля-
ется общество с ограниченной 
ответственностью «Балтийская 
Строительная Компания».

Реконструкция здания быв-
ших Посадских бань не осу-
ществляется по объективным 
причинам. В связи с увели-
чением площади застройки и 
строительного объема рекон-
струируемого здания, перед 
собственником возникла не-
обходимость разработки вре-
менного регламента застройки 
территории квартала, ограни-
ченного ул. Большая Посад-
ская, Певческим пер. и ул. Ма-
лая Посадская.

Подготовка, обсуждение 
и согласование данной до-
кументации в установленном 
законом порядке привело к 
значительному увеличению 
сроков выполнения самого 
проекта реконструкции, ото-
двинуло сроки согласования 
градостроительной документа-
ции и, как следствие этого, из-
менились сроки начала выпол-
нения строительно-монтажных 
работ, которые определяются 
датой получения разрешения 
на строительство.

Кроме того, не исключается 
возможность строительства 
банно-оздоровительного ком-
плекса, расположенного по 
адресу: Левашовский пр., уча-
сток 6 (возле дома 3). В насто-
ящее время прорабатывается 
вопрос о строительстве на дан-
ном земельном участке банно-
го комплекса.
Заместитель 
председателя Комитета 
экономического развития,
промышленной политики 
и торговли

К. А. Соловейчик

Не для людей
Чиновники КЭРППиТа 
работают в интересах 

инвесторов, 
а не горожан?

ПОЛУЧЕННЫЙ нами ответ 
- не что иное, как баналь-
ная чиновничья отписка. 
Судя по всему, руковод-
ство КЭРППиТа проблему 
нехватки общественных 
бань серьезной и важной 
не считает. И это представ-
ляется довольно стран-
ным, ведь в России в раз-
гаре предвыборная пора: 

именно сейчас чиновни-
кам негоже пренебрегать 
общественным мнением и 
столь откровенно плевать 
на потребности людей.

«СМЕНА» еще раз проана-
лизировала данные, сооб-
щенные Комитетом, и сдела-
ла свои расчеты. Получилось, 
что чиновничья арифметика 
изобилует странностями.

Итак, есть Чкаловские бани 
с их 147 помывочными места-
ми и есть 115 726 жителей Пе-
троградского района. Путем 
нехитрых математических 
вычислений устанавливаем, 
что на 1000 жителей района 
приходится 1,27 помывочного 
места. Но никак не 3,5 места! 
Или сотрудники КЭРППиТа 
приплюсовали к старым, по-
луразрушенным Чкаловским 
баням еще и элитные сауны 
Петроградского района? В 
любом случае и 1,27, и 3,5 
помывочного места на 1000 
жителей - это очень мало. Но 
вместо того чтобы безотлага-
тельно решать эту проблему, 
господин Соловейчик утеша-
ет нас тем, что в других рай-
онах ситуация, мол, еще хуже.

Несколько необычно вы-
глядит также стремление чи-
новников КЭРППиТа встать 
на защиту инвесторов, кото-
рые сорвали сроки реализа-
ции инвестпроектов на ме-
сте Пушкарских и Посадских 
бань. Соловейчику наверняка 
известно, что еще год назад, 
во время визита премьер-
министра Владимира Путина 
в штаб-квартиру Балтийской 
медиа-группы, Валентина 
Матвиенко в его присутствии 
прилюдно пообещала решить 
банную проблему и - дослов-
но - «дожать предпринимате-
ля», в собственности которо-
го находятся Пушкарские и 
Посадские бани…

Похоже, в Комитете эко-
номического развития, про-
мышленной политики и тор-
говли совсем забыли, что в 
первую очередь чиновники 
должны действовать в инте-
ресах горожан, а не крупных 
бизнесменов. Впрочем, сто-
ит ли этому удивляться: ведь 
Кирилл Соловейчик, подпи-
савший ответ на информа-

ционный запрос «Смены», 
до мая 2010 года сам как раз 
был крупным бизнесменом 
- генеральным директором 
ОАО «Ленполиграфмаш». Го-
довой доход этого господина 
за 2010 год, согласно декла-
рации, составил более пяти 
миллионов рублей (и это уже 
с учетом скромной зарплаты 
чиновника). До проблемы ли 
общественных бань такому 
человеку? Думается, он про-
сто не может представить 
себя на месте пенсионера, 
вынужденного жить без го-
рячей воды и душа. И уж тем 
более не в состоянии понять, 
что этот пенсионер не может 
выложить от 300 до 1000 ру-
блей за поход в элитную сау-
ну.

При таком подходе надеять-
ся на то, что дефицит помы-
вочных мест в Пет роградском 
районе в ближайшие годы бу-
дет преодолен, увы, не прихо-
дится. Пока «банный вопрос» 
курируют чиновники, для ко-
торых, судя по всему, интере-
сы крупного бизнеса важнее 
интересов горожан, дело с 
мертвой точки не сдвинется.

Редакция «СМЕНЫ»

Вместо бань - 
пустые обещания

Открытие парилен на месте бывших Пушкарских и Посадских бань 
откладывается на неопределенный срок

НЕРЕШЕННАЯ
ПРОБЛЕМА

От Пушкарских 
бань осталась 
одна стена

НАДЕЖДА
НА ЗАВТРА



В НОЧЬ с 30 на 31 ок-
тября на Земле родился 
7-миллиардный житель. 
Одним из претендентов на 
это звание стал новорож-
денный, появившийся на 
свет в Калининграде, - его 
даже навестил премьер-
министр Владимир Путин. 
А в Петербурге в тот же 
день шагнули с 10-го этажа 
две 15-летние школьницы. 
Несколько дней спустя их 
страшный поступок повто-
рили 18-летние студентки 
в Москве. О каком улучше-
нии демографических по-
казателей можно говорить, 
когда будущее страны гиб-
нет у всех на виду, да еще и 
по собственной воле?

К смерти 
подтолкнули 

любовь и готика
Черные ленты и живые цве-

ты - это все, что сейчас напо-
минает о трагедии, разыграв-
шейся в последних числах 
октября у многоэтажки на Бо-
гатырском, 50. Две 15-летние 
девочки - Вероника Е. и Кари-
на Б. - друг за другом спрыг-
нули с 10-го этажа и разби-
лись насмерть. Обе оставили 
предсмертные записки, в 
которых объяснили, что по-
кончить с собой решили из-за 
несчастной любви.

Знакомые говорят, что обе 
девочки всегда были веселы-
ми и жизнерадостными - ни-
кто не думал, что они способ-
ны на самоубийство. Обе - из 
хороших семей, недавно пе-
реехали жить в новостройку, 
не имели проблем с успева-
емостью в школе. Но это, по-
хоже, была лишь видимость 
благополучия.

И Вероника, и Карина не-
давно расстались со свои-
ми мальчиками - обе тяжело 
переживали разрыв. В пред-
смертных записках они назва-
ли имена бывших возлюблен-
ных. Правда, судя по тому, 
что парни уже после смерти 
девчонок продолжали выкла-
дывать на своих страничках в 
социальной сети анекдоты и 
шутки, они вряд ли восприни-
мали эти отношения всерьез. 
А вот Вероника и Карина, по-
видимому, пережили насто-
ящую трагедию. Впрочем, по 
одной из версий, в момент 
самоубийства подростки на-
ходились в состоянии алко-
гольного опьянения.

Через несколько дней пи-
терская драма с точностью до 
деталей повторилась в Мо-
скве. Две девушки - Майя С. 
и Маргарита У. -  выбросились 
с 12-го этажа. Правда, их уже 
детьми можно назвать с боль-
шой натяжкой: погибшим 
было по 18 лет, а Майя к тому 
же училась в медицинском 
вузе. Обе девушки, судя по 
их страницам в соцсети, были 
помешаны на готике. Как го-
ворят их знакомые, ранее 
подруги уже предпринимали 

неудачные попытки само-
убийства. Правда, отдельно 
друг от друга. Перед тем как 
шагнуть в пустоту, обе пили 
спиртное - видимо, для хра-
брости...

Жизнь утратила 
смысл

В любом случае обстоя-
тельства жизни и смерти как 
питерских школьниц, так и 
московских студенток не дают 
ответа на главный вопрос: по-
чему? Большинство экспер-
тов связывают участившиеся 
случаи самоубийств с особен-
ностями молодого поколения.

Действительно, дети, рож-
денные в лихие девяностые, 
период взросления которых 
пришелся на благополучные 
нулевые, в отличие от своих 
родителей, не имеют опы-
та преодоления жизненных 
трудностей. У них с рождения 
все есть - красивая и модная 
одежда, гарантированный 
кусок хлеба с маслом, кры-
ша над головой. Им больше 
не нужно стремиться хорошо 
учиться в школе, чтобы в бу-
дущем поступить в институт и 
выбиться в люди. И образова-
ние, и хорошие оценки можно 
купить.

Вся система жизненных и 
моральных ценностей, деся-
тилетиями выстраиваемая в 
СССР, мигом рухнула, когда к 

власти пришел Ельцин. Вме-
сто морали осталась пустота. 
В этой пустоте и растут наши 
дети.

Школа и родители, как пра-
вило, не в состоянии оказать 
помощь подростку, попав-
шему в первую в его жизни 
трудную ситуацию - будь то 
подростковая влюбленность, 
увлечение разрушительны-
ми субкультурами или нача-
ло употребления наркотиков. 
Учителям и родителям не 
до того. Первые уверены: их 
миссия - дать школьнику по-
больше знаний, натаскать его 
к ЕГЭ, вторые стремятся пре-
жде всего обуть и накормить 
свое чадо. Ну а что творится у 
ребенка в душе - не интерес-
но никому.

Убийственные 
песни

Не случайно, что в моло-
дежной среде наблюдается 
усиление суицидальных тен-
денций. Начала вызревать 
страшная «мода» на само-
убийства. Массовое про-
никновение Интернета спо-
собствовало быстрому рас-
ползанию этих идей по юным 
умам. Несколько кликов 
мыши - и в любой социальной 
сети можно найти группы по-
тенциальных само убийц. Они 
обсуждают, как лучше свести 
счеты с жизнью, что будет 
«потом», как правильно вы-
брать момент… Лидеры таких 
сообществ называют себя 
борцами за права самоубийц. 
Никакая ответственность за 
пропаганду опасных идей им, 
конечно же, не грозит.

Тот, кто находится в тяжелой 
жизненной ситуации и толь-
ко подумывает о том, чтобы 
свести счеты с жизнью, после 
такого интернет-чтива, ско-
рее всего, только укрепится 
в своем желании. Ведь у него 
столько единомышленников! 
Самоубийство в таких группах 
романтизируется - и этому 
способствуют десятки песен 
на соответствующую тему, ко-
торые свободно циркулируют 
на просторах Всемирной пау-
тины. Симптоматично, что на 
личных страничках и питер-
ских школьниц, и московских 
студенток размещена песня 
«Девочка-суицид» группы 
«Баста». В ней - романтиза-
ция самоубийства, воспева-
ние «романтики полета и сво-
боды». Например, там есть 
такие строки: «Она страдала 
много, а пожила так мало, по-
лет ей подарил свободу, ее не 
стало».

А еще одна песня - «Пры-
гай вниз» в исполнении Оле-
си Дицель - и вовсе стала 
свое образным гимном само-
убийц. Ведь она прямо при-
зывает: «Прыгай вниз, прыгай 
вниз, не бойся… И не бес-
покойся о том, куда ты попа-
дешь. Прыгай вниз, прыгай 
вниз, не бойся… Все равно 
когда-нибудь умрешь». Сле-
дуя собственному совету, ге-
роиня в видеоклипе так и по-
ступает - шагает вниз с кры-
ши. Так стоит ли удивляться 
тому, что подростки в послед-
нее время в качестве спосо-
ба сведения счетов с жизнью 
выбирают именно прыжок с 
высоты?..

Как заявил уполномочен-
ный при президенте РФ по 
правам ребенка Павел Аста-
хов, Россия занимает первое 
место в Европе и одно из 
первых мест в мире по ко-
личеству суицидов среди 
подростков 15 - 19 лет. А это 
очень серьезный симптом не-
благополучия нашего обще-
ства. Можно сколько угодно 
говорить с высоких трибун о 
модернизации, росте ВВП и 
развитии экономики. Но пока 
будущее страны - ее дети вы-
бирают путь на тот свет, все 
эти разговоры абсолютно 
бессмысленны.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА
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РУХНУВШИЕ 
ЦЕННОСТИ

Cвое образным гимном самоубийц стала песня «Прыгай вниз» 

К месту, где погибли 15-летние школьницы, несут цветы

Поколение, летящее вниз
В чем причина всплеска молодежных самоубийств?

Учителям 
и родителям 
не до детей. 
Первые 
уверены: их 
миссия - дать 
школьнику 
побольше 
знаний, 
натаскать его 
к ЕГЭ, вторые 
стремятся 
прежде всего 
обуть 
и накормить 
свое чадо. 
Ну а что 
творится 
у ребенка 
в душе - 
не интересно 
никому.



- Я БЫ ПОКА не стала го-
ворить о всплеске подрост-
ковых суицидов. Возможно, 
что четыре детские смерти за 
две недели - это трагическое 
совпадение, а вовсе не нача-
ло масштабной волны само-
убийств. Согласно данным 
Центра восстановительного 
лечения «Детская психиа-
трия», количество подрост-
ковых суицидов в последние 
годы остается стабильным. 
Другое дело, что когда дан-
ная тема широко обсуждается 
в СМИ и о ней много говорят, 

это может спровоцировать 
обратную реакцию - еще боль-
ше попыток самоубийств…

Я пока опасаюсь делать 
какие-то обобщения по пово-
ду причин произошедших су-
ицидов. Каждый случай нуж-
но анализировать отдельно. 
Однако говорить о том, что 
они произошли ни с того ни с 
сего, на пустом месте, я бы не 
стала. И педагоги, и родители 
должны были заметить какие-
то странности в поведении 
детей.

Если мы, взрослые, защи-
щены от большого количе-
ства обрушивающейся на нас 
негативной информации не-
сколько циничным взглядом 
на вещи, то у маленького че-

ловечка опыта решения се-
рьезных проблем пока нет. И 
он нуждается в нашей посто-
янной помощи и внимании. В 
Петербурге создана уникаль-
ная круглосуточная служба 
помощи детям и подросткам, 
попавшим в тяжелую жизнен-
ную ситуацию. Но пока руко-
водители учебных учрежде-
ний неохотно идут на контакт 
с нашими специалистами. 
Почему-то для них оказыва-
ется важнее сохранить имидж 
«благополучия» учреждения. 
Внимание и забота о детях со 
стороны педагогов часто но-
сят декларативный характер. 
И эту ситуацию нужно менять.

Записала
Ольга РЯБИНИНА

СПЕЦИАЛИСТЫ сходят-
ся в том, что в семьях, где 
дети находят поддержку и 
понимание, чувствуют по-
стоянные заботу и внима-
ние взрослых, самоубий-
ства не случаются. Суици-
дальные мысли появля-
ются у подростков после 
первой крупной неудачи в 
жизни - развода родите-
лей, смерти близкого чело-
века, провала на экзамене, 
разрыва с другом или лю-
бимой... В этой ситуации 
очень важно разделить со 
своим ребенком его трево-
ги и быть особенно чутким 
к его состоянию. 

1. Обычно намерение по-
кончить с собой не быва-
ет спонтанным - оно зреет 
в течение нескольких дней, 
недель или даже месяцев. 
Поэтому родителей должно 
серьезно насторожить, если 
ребенок говорит о смерти, 
пытается изолироваться от 
семьи, перестал занимать-
ся любимыми делами и стал 
прогуливать школу.

2. В такой ситуации очень 
важно следить за подрост-
ком, выказывать ему свою 
поддержку и любовь. Объ-
ясните ребенку, что, даже 
если он провалил ЕГЭ или по-
ссорился с лучшим другом, 
мир не рухнул. У него будет 
шанс сдать экзамен еще раз, 

а завтра он еще помирится 
с другом. Не отмахивайтесь 
от проблем своего ребенка. 
Сейчас вы, наоборот, должны 
показать, что они, эти про-
блемы, значимы для вас и вы 
осознаете их масштаб.

3. Многие родители боятся 
напрямую спросить своего 
ребенка, не думает ли он о 
смерти, опасаясь тем самым 
подтолкнуть сына или дочь к 
страшному поступку. Однако 
даже при малейших намеках 
на готовность к суициду бесе-
да необходима. Если ребенок 

вам не доверяет, организуйте 
ему разговор с тем, с кем у 
него лучше налажен контакт. 
Это может быть кто-то из 
родственников, тренер или 
учитель. Если ваши догадки 
подтвердятся, надо показать 
ребенка психотерапевту.

4. В Санкт-Петербурге ра-
ботают телефоны доверия, 
по которым можно в любое 
время получить квалифици-
рованную психологическую 
помощь. Покажите их сво-
им детям: 576-10-10, 8 (800) 
2000 122.
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МНЕНИЕ 
ЭКСПЕРТА

СОВЕТЫ
РОДИТЕЛЯМ

Когда дети восторгаются такими картинками - 
это повод призадуматься для родителей

Александр БЕЛИНСКИЙ, 
режиссер:
- Плохим. Дети теперь ничего не читают, все время с го-

ловой пропадают в компьютере. Результат - бездуховность.

Владимир САЛЬНИКОВ, 
четырехкратный олимпийский чемпион 
по плаванию:
- Все зависит от самых ранних лет развития ребенка. Бу-

дущее закладывается в этом возрасте. Усилия надо прила-
гать в начале жизненного пути, а не переламывать уже по-
том выпущенный во взрослую жизнь ни к чему не готовый, 
ни разу не перетрудившийся, ничего не перечувствовавший 
подростковый организм. К сожалению, будущее педагоги-
чески запущенного ребенка не сулит радости ни ему, ни 
нам.

Таисия КАЛИНЧЕНКО, 
певица:
- Я преподаю в Театральной академии и работаю с моло-

дежью. Им лет по девятнадцать, и, знаете, они очень похожи 
на нас в наши молодые годы. Мы вместе творим, мы - одной 
крови. Они любят петь, трудиться, читать, и шелухи в них 
очень мало. С такими детьми нас ждет хорошее будущее!

Вера ГУРЕВИЧ, 
школьная учительница 
Владимира Путина:
- Дети во все времена - разные: есть очень хорошие, есть 

просто хорошие, а есть и с недостатками. И последних 
нельзя ни в чем винить. Виноваты всегда взрослые, и в пер-
вую очередь - родители. Формирование личности заверша-
ется к 5 - 6 годам, и эти годы ребенок обычно проводит в се-
мье. Если мы пренебрегали детьми, то потом предъявлять к 
ним претензии - поздно. Я бы сказала, что будущее видит-
ся мне нормальным. Но, к сожалению, в последнее время 
ситуацию портит нездоровое отношение к деньгам. Неко-
торые считают, что им все дозволено и они всех купят. Эти 
развращающие мысли дети впитывают как губка. На беду, 
в результате нововведений школа тоже стала работать на 
руку таким обнаглевшим родителям: дополнительные плат-
ные услуги, экскурсии только для богатых демонстрируют 
детям ложное превосходство денег.

Андрей УРГАНТ, 
актер, телеведущий:
- Если говорить о моих детях и моих внуках, то нас ждет 

потрясающее, безоблачное, очень комфортное, светлое и 
сытое будущее!

Михаил МАЛЮШИН, 
настоятель храма Спаса на Сенной:
- Сегодня многими детьми утрачена способность адек-

ватно воспринимать реальность. Беда кроется в том, что, к 
сожалению, действительно жизненно необходимое челове-
ку подменяется технологической чепухой. Совершенно от-
сутствует духовное образование. И как следствие, ребенку 
не из чего формировать культурный образ. Я убежден, что 
хотя бы в минимальном объеме наши дети должны усваи-
вать основы православной культуры. Иначе произойдет то, 
о чем недавно говорил протоиерей Всеволод Чаплин: жизнь 
нашего государства не продлится дольше полувека.

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

ОДНИ говорят, что подрастающее поколение у нас 
просто замечательное: дети умнее, развитее, ин-
формированнее, чем их ровесники пару десятиле-
тий назад. А другие вздыхают, что молодежь чрез-
мерно распущена, развращена, страдает неуем-
ной тягой к наркотикам, алкоголю, зависимостями 
от виртуальности и новомодных гаджетов…

Если дети - 
наше будущее, 
то каким оно 
видится вам?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--«Забота о детях часто 

носит декларативный 
характер»

Главный детский психиатр Санкт-Петербурга 
Людмила Рубина сетует, что школы неохотно идут 

на контакт со специалистами 
по разрешению кризисных ситуаций

Суициды не происходят 
спонтанно

Когда следует насторожиться, 
а когда - бить тревогу



Навстречу7 ноября 2011 года8

Партия 
«Единая Россия»

Константин 
КОСАЧЕВ

депутат Государственной думы 
РФ, член фракции «Единая 
Россия», председатель думского 
комитета по международным 
делам, заместитель секретаря 
президиума Генерального 
совета партии «Единая Россия» 
по вопросам международной 
политики и межпартийным 
связям

ВНЕШНЯЯ политика успешного го-
сударства - это политика внятная, 
последовательная и инициативная. С 
точки зрения этих критериев России 
удалось многого достигнуть именно 
в последнее десятилетие, но пробле-
мы остаются.

Что касается «друзей» и «врагов», 
то эти понятия неприменимы к целым 
государствам: водораздел в отно-
шениях к России проходит не между 
государствами, а скорее внутри них. 
Есть силы, которые традиционно 
близки нам, есть те, кто не менее тра-
диционно нам оппонирует. Скажем, 
в ПАСЕ или в Европарламенте к нам 
чаще всего с симпатией относятся ле-
вые, а максимально жестко - либера-
лы и «зеленые».

Настроения могут меняться не толь-
ко в пространстве - от страны к стра-
не, но и во времени. Сегодняшние 
«враги» уже завтра могут стать как 
минимум «нейтралами», порой для 
этого достаточно одного переломно-
го события: мы помним, как трагедия 
сблизила народы Польши и России и 
во многом ушел внутренний запрос на 
взаимное неприятие…

С 1991 года мы накопили немалый 
опыт выстраивания новых отноше-
ний с бывшими «братьями» по Союзу. 
Ныне мы точно знаем, ЧЕГО ДЕЛАТЬ 
НЕЛЬЗЯ: нельзя угрожать, оспаривать 
их суверенитет, относиться к ним пре-
небрежительно или считать их «обре-
ченными на Россию». Нельзя строить 
отношения только с вождями, а не с 
народами. Нельзя действовать только 
по схеме «подарки в обмен на лояль-
ность». Нельзя недооценивать значе-
ние соседей для России, как и инте-
рес к ним со стороны других держав.

У России есть не только естествен-

ные интересы на этом пространстве, 
но и очевидные преимущества, ре-
сурс ее «мягкой силы» - история, 
география, опыт, авторитет. Все это 
должно работать на объединение.

Соответственно, мы знаем, ЧТО ДЕ-
ЛАТЬ НАДО: развивать интеграцию. 
Использовать синергетический эф-
фект от равноправного объединения 
потенциалов во благо всех. Помогать, 
защищать, проявлять терпение, пред-
лагать то, что несет конкретную вы-
году нашим соседям. Сближаться на-
столько, насколько они сами к этому 
готовы.

Часто говорят: Россия должна 
сформулировать собственный инте-
грационный проект, без него, дескать, 
нечего и тягаться с чужими готовы-
ми идеями. На первый взгляд логич-
но: многие постсоветские лидеры 
уже объявили о задаче вступить в ЕС 
как главной цели для своих народов. 
Стремление попасть в семью успеш-
ных и развитых объяснимо. Что может 
противопоставить этому Россия?

Подвох именно в якобы неизбеж-
ности этого противопоставления. Не 
конкретным государствам и их гео-
политическим интересам, а набору 
хороших качеств, которые те уже по 
определению застолбили за собой. 
Тот же европейский проект представ-
ляют исключительно идеологическим, 
а не геополитическим, а его базовые 
ценности и принципы выдают за экс-
клюзивные. Ни то ни другое не явля-
ется правдой.

Выстраивание общественной си-
стемы - проблема внутренних пре-
образований, а не гео- или военно-
политического выбора, и отнюдь не 
обязывает непременно рвать связи на 
одном конце и брать на себя безвоз-
вратные обязательства на другом.

Коммунистическая 
партия Российской 

Федерации

Геннадий 
ЗЮГАНОВ

лидер КПРФ, депутат 
Государственной думы РФ

СВОЙ авторитет на международной 
арене наша страна может укрепить 
только одним путем - реализуя на-

правления внешней политики, зафик-
сированные в Программе КПРФ.

Россия должна сделать все для раз-
вития равноправных отношений со 
странами Европы, расширять свое 
взаимодействие с КНР, Индией, Вьет-
намом и другими странами Азии, 
странами Латинской Америки и Аф-
рики. Для укрепления положения в 
Азиатско-Тихоокеанском регионе нам 
необходимо существенно повысить 
уровень социально-экономического 
развития нашего Дальнего Востока.

Стратегическая задача Российской 
Федерации - увеличение количества 
союзников и постоянных партнеров 
на мировой арене.

Главными друзьями России долж-
ны стать Белоруссия, Украина и Ка-
захстан. Ускоренное сближение этих 
стран будет основой наших решений 
во внешней политике. Оформление 
полноценного Таможенного союза, а 
затем и единого экономического про-
странства положит начало созданию 
нового Союза братских народов, что 
зафиксировано в Программе КПРФ. 
Одновременно Российская Федера-
ция должна направить свои усилия на 
повышение роли ООН и ограничение 
влияния НАТО. Конечная цель - рос-
пуск этого агрессивного блока.

Будущая Россия - миролюбивая, 
независимая, способная дать отпор 
любому захватчику и одновременно 
реализующая со всеми странами рав-
ноправные торгово-экономические 
связи. Такой наша страна может стать 
только под руководством КПРФ.

Либерально-
демократическая 

партия России

Игорь 
ЛЕБЕДЕВ

руководитель фракции ЛДПР 
в Государственной думе РФ

ПЕРЕФРАЗИРУЯ известные слова 
Александра III, сегодня можно кон-
статировать: у России есть два ос-
новных союзника - нефть и газ. И в 
этом плане мы не одиноки. Страны 
«ресурсного миллиарда» испытыва-
ют те же проблемы, что и наша стра-
на. Основная из указанных проблем 
- экспансия США, не только экономи-

ческая, но и военная. Ливия - самый 
свежий пример. Особо я бы отметил, 
что Каддафи в последние годы вся-
чески «стелился» перед «цивилизо-
ванными странами», прежде всего 
- перед США, но это ему не помогло. 
Как только возникла возможность, 
страны НАТО моментально присвои-
ли силой ресурсы Ливии. Речь, разу-
меется, идет именно о ресурсах, в 
сказки о «распространении демокра-
тии» сегодня не верят даже самые 
наивные люди. И речь также, разуме-
ется, о США, под полным контролем 
которых находится НАТО.

При этом именно ядерное оружие 
России является главным сдержива-
ющим фактором на пути окончатель-
ного военного передела мира Соеди-
ненными Штатами. А из этого следует 
ведущая роль, которую Россия долж-
на играть в общемировом сопротив-
лении этой агрессии. Фактически у 
нашей страны нет иного выхода: не-
обходимо кристаллизовать вокруг 
себя новый полюс мира, альтерна-
тивный американскому. Прототипом, 
зародышем этого полюса является 
БРИКС, но сюда еще следует присо-
единить страны «славянского мира» - 
прежде всего Украину и Белоруссию, 
а также ряд других бывших советских 
республик. Таким образом, един-
ственный - и естественный - шанс для 
нашей страны восстановить былой 
авторитет - это вновь взять на себя 
роль «второго полюса», ту роль, кото-
рую прежде играл СССР.

Несмотря на все сказанное выше, 
я бы воздержался от терминов «дру-
зья» и «враги». Те же американские 
руководители, посылая авианосцы 
в тот или иной регион, мыслят вовсе 
не в политических, но, скорее, в кор-
поративных терминах. Для них это не 
войны, а «недружественные поглоще-
ния». Американским атакам на наши 
общие ресурсы следует противопо-
ставить, как я сказал, стратегический 
союз «ресурсного миллиарда» (ШОС, 
АТЭС, БРИКС) и стран «славянского 
мира» СССР во главе с Россией.

Это вовсе не союз «друзей». Китай, к 
примеру, сам претендует на ведущую 
роль среди стран «ресурсного милли-
арда», а значит, является нашим ос-
новным конкурентом внутри «второго 
полюса». Экономическая мощь Китая 
общеизвестна. Отсюда вытекает и его 
военная мощь, обусловленная также 
огромным - по сравнению не только с 
Россией - количеством населения. Но 
зато по ядерному оружию Россия пре-
восходит Китай, и данное превосход-
ство обязательно должно сохранять-
ся, если мы не хотим навсегда утерять 
не только шанс на ведущую роль, но и 

Как Россия может укрепить свой авторитет 
на международной арене? 
Кто, на ваш взгляд, сегодня главные 
друзья и враги нашей страны? 
Как Россия должна выстраивать свои отношения 
с бывшими союзными республиками?

  Ветераны
  Медицина
  Образование
  Внешняя политика
  Жилье
  Демография
  ОбороноспособностьВопрос четвертый
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потерять Россию как таковую.

Но помимо «системных» конкурен-
тов есть «несистемные», аналог кри-
минальных «беспредельщиков». Я го-
ворю о радикальном исламе. Подчер-
киваю: не о религии, а о политическом 
течении. И если с любыми нашими 
противниками так или иначе возмож-
ны какие-то договоренности, то здесь 
не место компромиссам. Радикаль-
ный ислам - враг всему миру, всем его 
«полюсам».

Бывшие союзные республики - 
наши естественные младшие парт-
неры. Важно, чтобы их лидеры сами 
понимали: речь идет не о «дружбе», 
а о стратегическом партнерстве, ко-
торое им зачастую нужнее, чем нам. 
Хотят ли эти лидеры разделить судьбу 
Каддафи? Теперь уже всем понятно: 
никакое «низкопоклонство перед За-
падом» им не поможет.

А значит, в отношениях с бывшими 
союзными республиками России не 
следует идти ни на какие немотиви-
рованные уступки. Никаких газовых 
льгот Украине, жесткая позиция по 
Черноморскому флоту, ответ санкци-
ями на любые русофобские действия 
- прежде всего я имею в виду атаки на 
русский язык.

И разумеется, надо разобраться с 
наркотрафиком, идущим через Ка-
захстан и Таджикистан. Здесь, как и 
в случае с радикальным исламом, нет 
места компромиссам.

Партия 
«Справедливая 

Россия»

Сергей 
МИРОНОВ

лидер «Справедливой России», 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
в Государственной думе РФ

АВТОРИТЕТ России на междуна-
родной арене обеспечивается пре-
жде всего экономическим подъемом 
страны, ростом благосостояния на-
ших граждан, укреплением и разви-
тием демократических институтов 
нашего общества.

В современном мире значительно 
выросла роль общественной дипло-
матии. Это эффективный инструмент 
внешнеполитического влияния. Счи-
таю, что необходимо активнее за-
действовать в этом направлении и 
ведущие российские партии. «Спра-
ведливая Россия», являясь членом 
«Социнтерна», успешно продвигает 
интересы нашей страны в между-
народной социал-демократической 
среде по самым разным вопросам. 
Я уже несколько лет работаю в Ко-
миссии Социнтерна по устойчивому 
развитию, которая занимается про-
блемами изменения климата. В де-
кабре на Всемирной конференции по 
климату в ЮАР будет определяться 
мировая политика по этим вопросам. 
Россия должна во весь голос заявить 
свою позицию, и делать это нужно уже 
сейчас, через экологическую и науч-
ную общественность нашей страны.

Внешняя политика России должна 
формироваться исходя из интересов 
народа. Мы просто обязаны выстраи-
вать дружеские взаимоотношения со 
всеми странами во имя демократии и 
справедливости во всем мире. Имен-
но так ведут себя сильные державы. 
Поиск врагов - это удел слабых и по-
казатель политической несостоятель-
ности.

Сегодня бывшие союзные респу-
блики - это суверенные государства. 
И строить свои отношения с ними 
нужно исходя из международного 
права. Другое дело, что нас связы-

вает с этими государствами опыт со-
вместной экономической деятельно-
сти, общая история и культура. Это 
огромный политический ресурс, ко-
торый мы должны активно развивать. 
Сегодня на повестке дня стоит вопрос 
углубления процессов интеграции 
СНГ. «Справедливая Россия» вносит 
свою посильную лепту в развитие 
дружеских отношений с нашими со-
седями: мы постоянно сотруднича-
ем с социалистическими и рабочими 
партиями стран СНГ. В Москве нами 
были проведены несколько предста-
вительных международных форумов 
социалистических партий этих стран. 
На мой взгляд, именно активное вос-
становление общественных связей, 
культурный, научный, образователь-
ный обмен и сотрудничество позволят 
создать уже в ближайшем будущем 
межгосударственный союз, по мас-
штабу сопоставимый с ЕС. Уверен, 
нам нужно двигаться именно в этом 
направлении.

Партия 
«Яблоко»

Сергей 
МИТРОХИН

председатель 
партии «Яблоко»

РОССИЯ должна вести стабильную, 
предсказуемую внешнюю политику, 
основанную на ее национальных ин-
тересах. Нам надо меньше ориенти-
роваться на маргинальные страны 
современного мира, а строить взаи-
мовыгодное сотрудничество с разви-
тыми странами. Приоритет - государ-
ствам Евросоюза, необходимо стре-
миться к большей интеграции с ними 
и добиваться безвизового въезда 
для наших граждан. Кроме того, Рос-
сии необходимо последовательно 
выстраивать дружественные отноше-
ния с США. Имеет смысл вернуться 
к идее стратегического партнерства 
как с Евросоюзом, так и с Амери-
кой. Также Россия должна добивать-
ся создания совместной системы 
противоракетной обороны с НАТО, с 
Западом. Это для нашей страны ис-
ключительно выгодно - в том числе 
для того, чтобы предотвратить планы 
одностороннего размещения ракет, 
которые могут быть направлены про-
тив России. В последние годы парт-
нерство с НАТО официально декла-
рировалось российскими властями, 
но на деле так и не приняло реальных 
очертаний. Такое партнерство позво-
лит увеличить влияние нашей страны 
на те решения, которые принимают-
ся Западом.

Ну и конечно, нужно создавать усло-
вия для продвижения отечественных 
товаров и отечественного бизнеса за 
рубежом. В то же время отношение 
к вступлению России в ВТО у меня 
настороженное. Мы еще не решили 
массу экономических проблем внутри 
страны, поэтому вступать в эту меж-
дународную организацию прежде-
временно. У нас на прилавках и так 
исключительно импортные товары. И, 
вступив в ВТО, мы можем просто до-
бить отечественного производителя. 
Однако в перспективе эта идея пра-
вильная.

Что касается выстраивания отно-
шений с бывшими советскими рес-
публиками, Россия должна активно 
с ними сотрудничать - двигаться к 
полноценным договорам об экономи-
ческом сотрудничестве и стремить-
ся к интеграции при соблюдении их 
суверенитета и государственности. 
В то же время наша страна не долж-
на поощрять диктаторские режимы. 
Мы не должны забывать и о своих 
соотечественниках - русскоязычных 

гражданах, которые живут сегодня в 
Туркмении, Узбекистане и целом ряде 
республик бывшего СССР. Там они 
часто преследуются, подвергаются 
репрессиям и дискриминации, в том 
числе по национальному признаку. 
Россия должна жестко требовать от 
всех авторитарных режимов на про-
сторах СНГ соблюдения базовых прав 
человека. То же самое касается и при-
балтийских стран - в первую очередь 
Эстонии. Напоследок замечу, что нам 
нужно цивилизованными, законными 
методами свести к нулю незаконную 
миграцию.

Партия 
«Правое дело»

Андрей 
ДУНАЕВ

заместитель председателя, 
руководитель исполкома 
партии «Правое дело»

САМЫЙ яркий пример того, как вну-
тренние проблемы влияют на между-
народный имидж России, - это непо-
бежденная коррупция. Именно она 
мешает повышению инвестиционной 
привлекательности российской эко-
номики. Система взяток, «откатов», 
чиновничьего произвола, «крышева-
ния» бизнеса отпугивает зарубежных 
партнеров, которые готовы были бы 
вкладывать средства в совместные с 
россиянами проекты. Как следствие, 
мы теряем налоговые поступления 
и рабочие места, лишаемся досту-
па к современным технологиям, не 
можем выйти на новые рынки сбыта 
российской продукции.

Одновременно новейшие сред-
ства коммуникации открывают перед 
нами новые возможности, которые 
еще совсем недавно казались фан-
тастическими. Современный человек 
может жить в одной стране, получать 
образование во второй, работать - в 
третьей, а проводить отпуск - в чет-
вертой. Эти возможности делают че-
ловека восприимчивым к культуре и 
традициям разных стран, к ценностям 
свободного общества. Задача госу-
дарственной власти - создать макси-
мально удобные условия для культур-
ного обмена, для свободы передви-
жений, выбора места работы, учебы 
и отдыха. 

Внешняя политика России по сей 
день находится во власти стереоти-
пов, многие из которых сформиро-
вались еще в годы холодной войны. 
Разделение зарубежных партнеров 
на «друзей» и «врагов» - один из пере-
житков холодной войны, и сейчас под 
этим углом зрения невозможно рас-
сматривать мировую политику. Угро-
зы и риски внешней политики нужно 
уметь оценивать объективно, исходя 
из реальности глобализирующегося 
мира. Не только отношения России и 
США, вообще вся внешняя политика 
нашей страны должна пройти «пере-
загрузку». Реализм, прагматизм, чет-
кое понимание российских интересов 
за рубежом - эти качества сегодня по-
прежнему в дефиците.

В отношениях с государствами - 
бывшими республиками Советского 
Союза должно быть как можно мень-
ше политики, зато как можно боль-
ше экономического прагматизма. 
Комплекс «старшего брата» в России 
пора забыть, Россия на пространстве 
СНГ - равный среди равных партне-
ров. Для того чтобы в рамках СНГ шли 
нормальные интеграционные процес-
сы, совершенно не обязательно соз-
давать какие-либо эфемерные поли-
тические альянсы - наши экономики 
и без того тесно взаимосвязаны, раз-
витие бизнес-интересов - это лучшая 
стратегия для стран СНГ. Бизнес сам 

знает, с кем ему выгодно вести дела. 
Нужно всячески приветствовать ев-
ропейскую интеграцию наших парт-
неров по СНГ, так как это позволит 
сделать их внешнюю политику более 
предсказуемой.

Партия 
«Патриоты России»

Геннадий 
СЕМИГИН

председатель партии 
«Патриоты России»

ВАЖНЕЙШИМ шагом на пути укре-
пления авторитета и влияния России 
на международной арене является 
мощное развитие национальной эко-
номики, выход нашей страны в число 
мировых экономических лидеров. 
Именно эту задачу решает предло-
женная нашей партией стратегия На-
ционального прорыва, которая пре-
жде всего подразумевает создание 
условий для незамедлительного на-
учно-технологического прогресса и 
мощного экономического рывка. Хо-
рошо известно: в современном мире 
уважают сильных.

Второй шаг - это формирование хо-
рошо обученных, боеспособных и ос-
нащенных современными вооружени-
ями, способных к отражению любых 
внешних угроз российских армии и 
флота. Это укрепление нашего ядер-
ного щита, развитие космической от-
расли. Здесь речь не идет о начале 
новой гонки вооружений, но весь мир 
должен понимать, что Россия способ-
на отстоять свой суверенитет и свою 
территорию. Это принципиально важ-
но.

В-третьих, нам необходимо закре-
пить, что главной задачей российской 
внешней политики должно стать от-
стаивание на международной арене 
наших национальных и народных ин-
тересов, которые должны быть четко 
определены.

На этой основе России предстоит 
сформировать блок наших страте-
гических партнеров и союзников в 
мире, выстраивая с ними взаимовы-
годные отношения. Тем самым зада-
вая новый тренд на международной 
арене, альтернативный принятому в 
последние десятилетия - подчинение 
слабого воле сильного. Мы должны 
настаивать на недопустимости даль-
нейшего расширения НАТО, последо-
вательно выступать против навязыва-
ния всему миру западных ценностей, 
стандартов и образа жизни.

Прежде всего это касается отноше-
ний с бывшими союзными республи-
ками. Здесь Россия просто обязана 
выступить инициатором и органи-
затором собирания Русского мира, 
максимально ускоряя интеграцион-
ные процессы на постсоветском про-
странстве. Нужно во всеуслышание 
ставить вопросы о восстановлении 
исторического единства русского, 
белорусского и украинского народов 
как единого великорусского народа 
и двигаться в направлении созда-
ния единого государства. Настало 
время России защитить русских со-
отечественников, проживающих на 
территории бывшего СССР, открыть 
границы для тех из них, кто захочет 
приехать и жить в Российской Феде-
рации, максимально упростить для 
них процедуру получения российско-
го гражданства и обустройства на но-
вом месте.

В следующий раз 
представители партий 
подискутируют 
о проблемах жилищно-
коммунальной сферы
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Полиции 

здесь не место?
Почему на главной магистрали города - Невском проспекте - 

с трудом можно встретить человека в форме

НЕВСКИЙ проспект, слов-
но магнит, притягивает к 
себе не только туристов со 
всего мира и неравнодуш-
ных к прекрасному жите-
лей Петербурга. Влечет он 
также правонарушителей 
и преступников всех ма-
стей - начиная от торгов-
цев-нелегалов и заканчи-
вая ворами-карманниками 
и грабителями. Казалось 
бы, петербургская поли-
ция должна уделять парад-
ной улице города особое 
внимание, не жалея на нее 
ни сил, ни средств. Но вот 
незадача: пройдя утром, 
днем или вечером по Нев-
скому от начала до конца, 
вы с большим трудом обна-
ружите человека в форме. 
Складывается впечатле-
ние, что правоохранитель-
ные органы просто забыли 
про главную городскую ма-
гистраль!

Покупай, 
торопись!

На Невском многолюдно 
всегда. Кто-то безмятежно 
прогуливается, кто-то спешит 
по делам, кто-то приезжает 
сюда на работу. Несмотря на 
то что высокий туристический 
сезон уже позади, в центре 
Петербурга по-прежнему не-
мало иностранных туристов 
с фото- и видеокамерами в 
руках. Они увлеченно снима-
ют достопримечательности и, 
кажется, уже не вспоминают 
советы, которые дают гостям 
города в любом уважающем 
себя турагентстве: в истори-
ческом центре всегда дер-
жать ухо востро и не забывать 
о собственной безопасно-
сти...

Я начинаю прогулку по Нев-
скому с Дворцовой площади - 
от знаменитой Александров-
ской колонны, давно ставшей 
не только памятником победе 
русского народа в войне 1812 
года, но и символом беспо-
мощности правоохранитель-
ных органов. Многострадаль-
ная решетка с декоративны-
ми орлами по-прежнему зия-
ет многочисленными дырами. 
Вандалы срывали с нее брон-
зовых птиц не раз и не два 
- десятки. Сейчас ситуация 
потихоньку начала выправ-
ляться: рядом с памятником 
дежурит наряд полиции, по-
этому покушения на него пре-
кратились…

А вот на самом Невском 
проспекте новоиспеченные 
полицейские, внешне пока 
ничем не отличающиеся от 
милиционеров, - в большом 
дефиците. Зато люди, кото-
рые появляются тогда, когда 
исчезают стражи правопо-
рядка, - в явном переизбытке.

Вот, например, выставоч-
ный зал Библиотеки им. Ма-
яковского на Невском, 20: 
он почему-то превратился в 
небольшой импровизирован-
ный рынок. Пожилые дамы 
положили на ступеньки газе-
ты и разложили на них свой 
нехитрый товар: фоторамки, 
вязанные крючком салфетки, 
старые книжки... Рынок, да и 
только! И это в самом центре 
города!

А на противоположной сто-
роне проспекта трое уличных 
музыкантов решили развлечь 
прохожих и попутно немного 
подзаработать. Такая форма 
попрошайничества законом 
не запрещена. Однако мо-
лодые люди расположились 
прямо на асфальте, фактиче-
ски перекрыв проход по тро-
туару. А нагловатая девица с 
черной шляпой в руках и во-
все не дает пройти никому, 
приставая к каждому прохо-
жему. Может, сотрудникам 
органов правопорядка все же 
стоило поинтересоваться, что 
музыканты тут делают? 

У Дома книги попадаются 
еще более подозрительные 
люди: они практически силой 
вручают прохожим пузырьки 
с туалетной водой со слова-
ми: «Подарок от фирмы». Тех, 
кто на это покупается и берет 
в руки так называемый «пре-
зент», отводят в сторонку и 
начинают объяснять его ис-
тинную цену. Все это до боли 
напоминает традиционный 
лохотрон. Но полиции, судя 
по всему, до него нет дела... 
Кстати, дойдя до канала Гри-
боедова, я так и не встретила 
ни одного человека в форме. 

Хотя нет: один наряд дорож-
ной полиции все же попался. 
Но гаишники больше интере-
совались автомобилистами 
на дорогих иномарках, чем 
обычными правонарушите-
лями. И почему-то закрывали 

глаза на лихачей-мотоцикли-
стов, проносящихся по Нев-
скому со скоростью ветра… А 
еще предпочли не заметить, 
как джип с блатными номера-
ми припарковался прямо на 
тротуаре. Видимо, у сотруд-
ников ГИБДД свои методы 
выявления нарушителей...

Невидимый 
патруль

Станция метро у канала 
Грибоедова - не самое прият-
ное место в городе. В следу-
ющем году вестибюль закро-
ют на ремонт, а пока это ме-
сто, где горожане привыкли 
назначать встречи друзьям и 
знакомым, облюбовали бом-
жи. Опустившиеся алкоголи-
ки просят милостыню, отпу-
гивая окружающих не только 
своим видом, но и запахом. 
Хотя опять же, при чем тут по-
лиция - бомжевать ведь зако-
ном не запрещено! Вот стра-
жи порядка в упор и не видят 
бродяг, окопавшихся в самом 
центре города…

Для попрошаек Невский 
проспект давно стал посто-
янным местом работы. Те го-
рожане, которые регулярно 
бывают в центре, наверняка 
встречали здесь странного 
вида женщину с коляской в 
руках, пристающую к хорошо 
одетым прохожим. При этом 
младенец (а может, просто 
кукла?) ни разу не издал ни 
звука и вообще не подал ника-
ких признаков жизни. Погова-
ривают, что профессиональ-
ные попрошайки обкалывают 
детей наркотиками. Может, 
судьбой этого ребенка тоже 
стоило бы поинтересоваться 
полицейским?

А вот еще одна картина, 
давно ставшая позором се-
верной столицы: почти у са-
мого костела Святой Екатери-
ны расположились преслову-
тые «коробочники». Огромная 
дворняга держит в пасти пла-
стиковое ведерко с надписью 
«Помогите на корм!», а рядом 
с ней сидят несколько щен-
ков. Хозяйка бомжеватого 

ДЕФИЦИТ 
ПРАВОПОРЯДКА

Для попрошаек Невский стал постоянным местом работы

Припарковался на тротуаре - нет проблем?

На Невском 
процветают 
не только 
административ-
ные правонару-
шения - там 
регулярно 
совершаются 
преступления: 
карманные 
кражи, 
грабежи, 
мошенничества.
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«Невский патрулируют 
10 сотрудников»

Количество оперативников в центре города 
увеличилось. Постовых - пока нет

НЕДАВНО начальник ГУ 
МВД России по Петербур-
гу и Ленобласти Михаил 
Суходольский провел со-
вещание, посвященное об-
суждению криминогенной 
ситуации в общественных 
местах исторического цен-
тра, в ходе которого при-
знал, что работа по профи-
лактике уличной преступ-
ности нуждается в совер-
шенствовании.

СРАЗУ после этого в рамках 
проведения оперативно-про-
филактических мероприятий 
по предотвращению совер-
шения карманных краж на 
Нев ском проспекте в отдель-
ном батальоне патрульно-
постовой службы полиции 
УМВД России по Централь-
ному району были созданы 
две оперативно-поисковые 
группы, состоящие из шести 
сотрудников. Правда, присут-
ствие стражей правопорядка 
в центре города заметнее не 
стало. Это можно, конечно, 
объяснить тем, что оператив-
ники работают в штатском. 
Но где те сотрудники, кото-
рые должны в форме патру-
лировать территорию и уже 
одним своим видом наве-
вать на преступников страх и 
ужас?

- На Невском проспекте 
на постоянной основе при-
сутствуют две машины полка 
патрульно-постовой службы, 
- объяснил «Смене» началь-
ник Управления охраны об-
щественного порядка и взаи-
модействия с органами госу-
дарственной власти ГУ МВД 

по Петербургу и Ленобласти 
Алексей Смяцкий. - С учетом 
резерва - это 10 сотрудников. 
У них определены участки па-
трулирования. Это те наряды, 
которые вы можете видеть 
постоянно. Если, конечно, им 
не поступает срочная коман-
да куда-то выехать…

Почему, предприняв самые 
неимоверные усилия, нам 
так и не удалось ни разу на-
считать на Невском не то что 
десяток, но даже вдвое мень-
шее количество полицейских, 
в главке объяснить не смогли. 
Успокоили лишь тем, что на 
Невском много видеокамер. 
Хотя опять же точное их коли-
чество не назвали.

- Поверьте, это достаточное 
количество для того, чтобы 
оперативно реагировать на 
правонарушения,  - заверил 
нас Алексей Смяцкий. - По 
опыту организации охраны 
общественного порядка на 
массовых мероприятиях - от 
новогодних гуляний до «Алых 
парусов» - могу сказать, что 
просматривается на Невском 
практически все. Если на про-
спекте наблюдается какое-то 
необычное скопление людей, 
об этом сразу же становится 
известно в Центре управле-
ния нарядами. Другое дело, 
что, может быть, эти камеры 
должны быть более совре-
менными…

Здесь, как оказалось, тоже 
есть определенные пробле-
мы. В идеале видеокамеры 
должны обеспечивать такое 
изображение, чтобы правона-
рушителя можно было опоз-
нать по точным приметам. 
Однако удается это не всегда. 
Видимо, по этой причине Ми-
хаил Суходольский на том же 

самом совещании настаивал: 
Невский должен быть полно-
стью оснащен средствами 
видеонаблюдения. Значит, 
пока на главной магистрали 
города видеоконтроль нала-
жен все-таки не повсеместно. 
Да и реальное, а не виртуаль-
ное патрулирование Невского 
проспекта «живыми» сотруд-
никами полиции, как мы выяс-
нили, тоже не помешало бы.

ОФИЦИАЛЬНО

 По данным ГУ МВД по 
Петербургу и Ленобласти, в 
нашем регионе сохраняется 
тенденция роста количества 
преступлений, совершен-
ных в общественных местах 
(+18,2 процента по сравне-
нию с первым полугодием 
прошлого года), в том числе 
на улицах (+6,1 процента).

 За первое полугодие 
2011 года на территории Пе-
тербурга и Ленобласти всего 
в общей сложности зареги-
стрировано 43 421 преступ-
ление, из которых 13 826 
(31,8 процента) совершены в 
общественных местах. Боль-
шую часть таких преступле-
ний (65 процентов) составля-
ют преступления, совершен-
ные на улицах, площадях, в 
парках и скверах.

 В структуре преступ-
ности на первом месте сто-
ят кражи - 49,3 процента от 
всех преступлений, совер-
шенных на улицах Петер-
бурга.

Полицейские на Невском - редкие гости

вида регулярно обращается к 
прохожим с той же просьбой:

- Не проходите мимо! По-
дайте животным на пропита-
ние!

К счастью, большинство го-
рожан уже знают, что, пода-
вая милостыню, оплачивают 
они вовсе не корм животным, 
а пороки их хозяев. И все же 
нет-нет да кто-то и кинет «ко-
робочникам» немного мело-
чи…

Да что там собаки и кошки! 
На Невском без труда можно 
встретить… живую лошадь. 
Речь не о конной полиции, о 
создании которой недавно 
объявил руководитель глав-
ка Михаил Суходольский. И 
даже не о каретном бизнесе, 
который в Петербурге прак-
тически умер. На Невский 
часто захаживают лошадки-
нелегалы в сопровождении 
девочек-подростков, кото-
рые тоже просят у прохожих 
денег - на сено и овес… Не-
приятные продукты жизнеде-
ятельности скакунов потом в 
изобилии можно встретить по 
всему проспекту...

Прохожу набережную реки 
Фонтанки. Пока ни одного по-
лицейского на глаза не попа-
лось. А может, это они так за-
конспирировались и прячутся 
по подворотням? Но тогда о 
какой профилактике преступ-
ности можно говорить, если 
не ведется патрулирование 
даже главной магистрали го-
рода?

Проспект 
оккупировали 
«бутерброды»
Миную разрушенный Ли-

тературный дом по неосве-
щенному строительному тон-
нелю. Вот где раздолье для 
грабителей и карманников: в 
тоннеле темно даже днем и 
тесно - люди натыкаются друг 
на друга. Ни одного полицей-
ского поблизости. Ограбят 
- сам виноват. Не надо было 
ходить на Невский проспект.

Выйдя из тоннеля, начинаю 
отбиваться от назойливых 
«бутербродов» - раздатчиков 
рекламных листовок. Сколько 
же их здесь! Причем рекла-
мируют они услуги весьма 
сомнительного свойства - на-
пример, чуть ли не мгновен-
ное получение разрешения на 
работу для граждан СНГ или 
помощь в трудоустройстве 

для мигрантов. Офис этих со-
мнительных компаний, судя 
по всему, находится непода-
леку.

- Я вас и проводить туда 
могу! - предлагает молодой 
парень.

Сегодня мне, можно ска-
зать, везет: у раздатчиков 
листовок, рекламирующих 
услуги так называемых мас-
сажных салонов (хотя одним 
массажем спектр их услуг 
явно не ограничивается), ви-
димо, выходной. И опять - ни 
одного полицейского. Между 
тем я прошла уже два кило-
метра. Неужели после исчез-
новения милиции сотрудники 
МВД тоже исчезли с Невского 
как класс?

Эврика! Вот наконец-то 
вижу первую машину с надпи-
сью «Полиция» у дома на Нев-
ском, 92. Один полицейский 
сидит в машине, другой отвел 
в сторонку человека кавказ-
ской наружности и что-то на-
стойчиво ему втолковывает…

Сотрудников, патрулирую-
щих Невский проспект в тра-
диционном понимании этого 
слова - то есть пешком совер-
шающих обход определенной 
территории, мне встретить 
так и не удалось. А ведь на 
Невском процветают не толь-
ко административные право-
нарушения - там регулярно 
совершаются преступления: 
карманные кражи, грабежи, 
мошенничества. Их жертвами 
в том числе становятся ино-
странные туристы.

Кстати, преступники осо-
бенно любят многочислен-
ные кафе, расположенные 
на Невском. Они не только 
ловко чистят сумки горожан, 
но и идут на другие ухищре-
ния. Например, в последнее 
время у горожан выхватыва-
ют ноутбуки. Происходит это 
по незамысловатой схеме: 
вы сидите в кафе, использу-
ете возможности бесплатной 
беспроводной сети, а тут к 
вам подходит молодой чело-
век и просит проверить элек-
тронную почту. Пожалеете бе-
долагу - можете попрощаться 
со своим ноутбуком!

Почему же Невский про-
спект оказался вне при-
стального внимания органов 
правопорядка? Неужели это 
результат реформы МВД и 
сокращения рядов полицей-
ских? Но зачем нужны такие 
реформы, от которых жители 
оказываются не в плюсе, а в 
минусе?

Юлия ФРОЛОВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

и Святослава АКИМОВА

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ

В центре можно беспрепятственно торговать чем угодно
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Кузьмич побирался ради 
Масленникова

80-летие создателя «русского Холмса» отметили с душой

РАБОЧИЙ стол в кабинете 
Игоря Масленникова за-
вален поздравлениями с 
80-летием. Здесь и прави-
тельственные телеграммы, 
и почетные дипломы кино-
студий. Режиссер «Зимней 
вишни» и «Приключений 
Шерлока Холмса и доктора 
Ватсона» получил также во-
рох открыток от зрителей. 
Шуточные стихи и сувени-
ры, врученные Масленни-
кову на чествовании в Доме 
кино, также порадовали 
режиссера.

ИГОРЬ Федорович рас-
сказал «Смене», что самым 
дорогим подарком считает 
огромные фотомонтажи, пре-
поднесенные ему студентами 
петербургского киноунивер-
ситета и ВГИКа. Преподава-
тель изображен на них в не-
вообразимо смешных ситуа-
циях, а рядом с ним - все его 
ученики.

- Прекрасно, с выдумкой 

поработали ребята! - восхи-
щается Масленников. - А вот 
совершенно неожиданным 
подарком стала телеграм-
ма из Англии - от общества 
Шерлока Холмса «Баскер-
вильские собаки». Сколько я 
ни призывал всех обратить 

больше внимания на пять 
моих фильмов, снятых после 
«шерлокхолмщины», и ни от-
крещивался от лондонского 
сыщика, все-таки с ним меня 
связывает огромный и очень 
важный отрезок жизни. 

Все возможные ожидания, 

по словам Игоря Федорови-
ча, превзошел  актер Виктор 
Бычков. Во время чествова-
ния в Доме кино он ходил по 
рядам с пустой трехлитровой 
банкой и «побирался». На-
родные и заслуженные арти-
сты, знаменитые режиссеры 
не могли отказать коллеге по 
цеху, тем более всенародно 
известный Кузьмич всем сво-
им видом демонстрировал 
крайне бедственное поло-
жение. В конце чествования, 
когда уже отзвучали речи и 
поздравления Олега Баси-
лашвили, Леонида Мозгово-
го, Николая Мартона, Сергея 
Паршина, Зои Буряк и десятка 
других звезд, трехлитровую  
банку Виктор Бычков препод-
нес Игорю Масленникову. Как 
объяснил Кузьмич, это деньги 
на новую картину мастера.

Игорь Федорович благода-
рен всем, кто его поздравил, 
и собирается «отдариться» 
отличной работой - не хуже 
его же «Зимней вишни». Хо-
рошо, что начальный капитал 
для съемок у народного ре-
жиссера теперь есть.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

СЮРПРИЗЫ 
ДЛЯ МАСТЕРА 

Питерских 
артистов 

наградили 
в Кремле
Президент 

высоко оценил 
их вклад 

в возрождение 
российской 

культуры

НАКАНУНЕ Дня народ-
ного единства президент 
вручил государствен-
ные награды и присвоил 
высокие звания выда-
ющимся деятелям куль-
туры и искусства нашей 
страны. Среди удостоен-
ных - немало петербурж-
цев.

ОРДЕН «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени по-
лучил из рук Дмитрия Мед-
ведева музыкант Вячеслав 
Бутусов.

- Спасибо за честь и вни-
мание, оказанные моей 
скромной персоне, - ска-
зал он. - Я это восприни-
маю как аванс к действию, 
к какому-то духовному под-
вигу на пользу нашему Оте-
честву - России и во славу 
Бога.

Бутусов признался «Сме-
не», что больше всего он 
был рад даже не наградам, 
а возможности приобщить-
ся к прекрасному собра-
нию замечательных людей, 
которых в тот день чество-
вали в Кремле.

Из числа петербуржцев 
орденами награждены 
главный дирижер Санкт-
Петербургской филармо-
нии Александр Дмитри-
ев и профессор Санкт-
Петербургской консерва-
тории Сергей Ролдугин, а 
звания народного артиста 
России удостоены худо-
жественный руководитель 
Академии молодых певцов 
Мариинского театра Лари-
са Гергиева, солистка ба-
лета того же театра Ирма 
Ниорадзе, руководитель 
детского музыкального те-
атра «Зазеркалье» Алек-
сандр Петров, солистка Те-
атра оперы и балета имени 
М. П. Мусоргского Нина 
Романова, кинорежиссер 
Сергей Снежкин, артист и 
концертмейстер Филармо-
нии Олег Талыпин. Главный 
художник Михайловского 
театра Вячеслав Окунев те-
перь носит гордое звание 
народного художника Рос-
сийской Федерации.

Как и все в ответных ре-
чах, благодарил за высо-
кую награду - орден «За 
заслуги перед Отечеством» 
IV степени - и президент Го-
сударственного музея-за-
поведника «Павловск» Ни-
колай Третьяков. Однако он 
так никому и не признался, 
о чем разговаривал с Дми-
трием Медведевым после 
церемонии награждения, 
хотя все присутствующие 
обратили внимание на их 
продолжительную беседу.

Людмила АНДРЕЕВА

БРАВО!

У Игоря Масленникова есть начальный капитал 
для съемок нового фильма

ЗНАМЕНИТЫЙ худож-
ник Илья Глазунов после 
многолетнего перерыва 
открыл грандиозную пер-
сональную выставку из 150 
полотен на родине - в Пе-
тербурге. Долгожданный 
вернисаж обещает много 
новых впечатлений: более 
20 картин поклонники ма-
стера еще никогда не виде-
ли.

ПОДГОТОВКОЙ выставки в 
Манеже народный художник 
СССР занимался лично: сле-
дил за расположением кар-
тин, монтажом композиций, 
за установкой света. Глазунов 
решил дать петербуржцам 
как бы полный творческий от-
чет о работе. Любопытно, что 
почти все его новые полот-

на, произведения графики и 
даже фотографии посвящены 
именно нашему городу. Хотя 
художник давно проживает в 
Москве, это обстоятельство 
еще раз подтверждает пра-
вильность слов Глазунова: «Я 
- московский петербуржец».

Классик современной жи-
вописи уверен, что этот вер-

нисаж понравится ценителям 
искусства и это придаст но-
вый импульс его творчеству. 

- Он мне совершенно не-
обходим, - заявил Глазунов, 
- для того, чтобы завершить 
еще 10 картин, которые мной 
уже начаты. 

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Натальи ЧАЙКИ

ВЕРНИСАЖ

Илья Глазунов 
отчитался за работу

Классик современной живописи 
представляет новые шедевры в Манеже

Илья Сергеевич завершает 
написание еще десяти полотен

Грандиозное панно об истории Руси всегда привлекает внимание зрителей
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Фестиваль
«Финские театры»

8 - 10 ноября
Театр «Приют комедианта»

УЧИТЫВАЯ, что многие петербуржцы луч-
ше знакомы с финскими магазинами, чем с 
финской культурой, посмотреть на то, что се-
годня творится в театрах Суоми, им должно 
быть небезынтересно. Тем более что спек-
такли, которые привезут наши северные со-
седи, - на любой вкус. Так, нам покажут пе-
сенную версию «Преступления и наказания», 
посвященную Европе наших дней, пьесу с 
говорящим названием «Банальность любви» 
и психологический триллер «Река Винсента».

Шоу
«Цветные сны белой ночи»

7 ноября
Мюзик-холл

ЭСТРАДНЫЕ шоу, которыми славился Мюзик-
холл в советские времена, сегодня уже поч-
ти забыты, а новых достижений, увы, было не 
видно. Но у шоу «Цветные сны белой ночи», 
поставленного Виктором Крамером - создате-
лем знаменитого «Сноу-шоу» Славы Полунина, 
- есть все шансы изменить ситуацию. Ведь нам 
обещают почти полунинский размах - участие 
восьми десятков артистов разных жанров, са-
мые современные спецэффекты и прочие сце-
нические достижения. Что получилось - увидим.

Премьера
«Кысь»
8 ноября

Учебный театр

СТУДЕНТЫ выпускных курсов Театральной академии 
- первые, кто воплотит на сцене книгу Татьяны Толстой 
«Кысь» (не путать с «Кысей» другого автора). И им должно 
быть очень непросто - чтобы представить на сцене пол-
ную игры слов и прочих чисто книжных вещей фантасма-
горическую историю людей, выживших после ядерного 
взрыва, надо обладать большой творческой изобрета-
тельностью. Но кому, как не студентам, не бояться идти 
на риск, который всегда был делом благородным.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

БДТ любят 
даже бездомным

Театр имени Товстоногова 
нашел приют на проспекте Стачек

Сын за отца отвечает
В Театре эстрады имени Райкина 

сохранили гримерку артиста

Теперь ты 
в армии...

Первый канал 
отправил звезд послужить

В НЕКОГДА красный день 
календаря, 7 ноября, зна-
менитый БДТ открывает 
94-й сезон. Проведет он 
его вне стен родного дома 
на Фонтанке. Здание теа-
тра, как известно, закрыто 
на ремонт и реконструк-
цию. Обновленным театр 
предстанет не раньше чем 
через два года.

МЕЧТЫ о том, что часть ре-
пертуара будет показана в 
Каменноостровском театре, 
отреставрированном специ-
ально для любимой зрителя-
ми труппы, пока не сбылись. 
По словам художественного 
руководителя БДТ Темура 
Чхеидзе,  здание сделано 
красиво, но впереди пред-
стоят работы по его техниче-
скому оснащению. Много во-
просов и к территории вокруг 
театра на Каменном острове. 
«Безлошадные» зрители не 
смогут подойти к храму ис-
кусства без серьезных физи-

ческих усилий. Так что раньше 
весны «малый дом» БДТ не 
планирует встречать гостей.

Премьеры и текущие спек-
такли в подавляющем боль-
шинстве будут представлены 
на сцене ДК имени Горького. 
Как показало время, петер-

буржцы не перестали любить 
БДТ даже в бездомном со-
стоянии: как и полгода назад, 
на «Марии Стюарт» 7 ноября 
ожидается аншлаг.  

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

и Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ТОЛЬКО что открывший-
ся после реставрации Те-
атр эстрады имени Арка-
дия Райкина, где на про-
тяжении сорока лет бли-
стал Театр миниатюр под 
руководством Райкина, 
предоставил свою сцену 
для проведения фестиваля 
памяти великого артиста. В 
фестивале примет участие 
и московский театр «Сати-
рикон», которым руководит 
сын артиста - Константин 
Райкин. 

ОБНОВЛЕННЫЙ зал Театра 

эстрады, теперь вмещающий 
пятьсот человек,  Констан-
тину Райкину понравился. К 
тому же он был тронут, что 
при реконструкции сохрани-
ли гримерку Аркадия Исаа-
ковича. Об этом Константин 
Аркадьевич рассказал пе-
тербуржцам на творческом 
вечере, посвященном памяти 
отца. 

Кроме этого события, от-
меченного как интересными 
актерскими показами, так и 
полными юмора воспомина-
ниями о Райкине-старшем, 
зрители уже успели оценить 
спектакли театра «Сатирикон» 
- с успехом прошли постанов-
ки «Король Лир» и «Тополя и 

ветер». Вскоре, 8 и 9 ноября, 
зрители смогут увидеть спек-
такль «Ричард III», где главную 
роль сыграет сам руководи-
тель «Сатирикона». 

Завершится Райкинский 
фестиваль 12 ноября гала-
концертом. Главный режис-
сер Театра эстрады Юрий 
Гальцев уверен, что зрелище, 
в котором примут участие 
звезды Москвы и Петербур-
га, получится ярким и весе-
лым. 

- Иначе и быть не может, - 
говорит Юрий Николаевич. - 
Ведь сам Аркадий Исаакович 
был и остается для нас имен-
но таким: ярким и веселым. 

Людмила АНДРЕЕВА

ПОСЛЕ цирка, фигур-
ного катания и прочего 
экстрима отечественным 
звездам предложили «по-
служить» в армии. И неко-
торые, в основном третье-
разрядные, согласились. 
В результате на Первом 
канале появилось новое 
шоу «Специальное зада-
ние», которое за недолгое 
время своего существова-
ния успело перекочевать 
с престижного вечернего 
времени на непопулярное 
дневное.

ВЕДЬ сразу стало ясно: 
славы «Последнего героя» 
«Спецзаданию» не видать. И 
не надо быть Станиславским, 
чтобы, глядя на все эти явно 
постановочные кадры, вос-
кликнуть: «Не верю!» Причем 
не веришь здесь всему - за-
езду звезд на место службы 
в открытом вагоне с белы-
ми занавесками, диванами и 
шампанским, наличию в жен-
ской военной форме шорти-
ков, совместному прожива-
нию «мальчиков и девочек» в 
одной казарме и прочим гла-
мурным моментам.

Но это все мелочи по срав-
нению, например, с демон-
страцией того, как надо пра-

вильно закладывать мину, 
взрывать мост и стрелять 
из танка. То ли анекдоты о 
специ фическом складе ума 
военнослужащих соответ-
ствуют действительности, 
то ли, извините, за дураков 
держат уже нас, зрителей, но 
выкладывать перед всей пла-
нетой военные секреты - это 
уже как-то чересчур. А если 
это не секреты, то зачем де-
лать вид, что со стрелянием и 
закладыванием все так и про-
исходит на самом деле.

И тут приходит на ум во-
прос о финансировании на-
ших Вооруженных сил, точнее 
о недофинансировании, на 
которое там регулярно жа-
луются. Судя по средствам, 
вложенным в «Спецзадание», 
где даже мостов не жалеют - 
взрывают почем зря, отдель-
ные наши телеканалы вполне 
могут оказать армии и прямую 
финансовую помощь. Мож-
но ведь не взрывать мосты, а 
с таким же успехом хотя бы 
дома для офицеров строить! 
Ну а те из них, что еще живут в 
бараках и ездят на службу без 
шампанского, пусть не огор-
чаются. Телевизоры-то у них 
пока работают.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок Игоря КИЙКО

Темур Чхеидзе пока только мечтает вернуться 
со своей труппой в родное здание

ГАСТРОЛИ

ТРУДНЫЕ 
ВРЕМЕНА
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Научили рок-н-ролл 
говорить по-русски

Ленинградский рок-клуб отмечает 30-летие

Шекспир не самых честных правил
В фильме «Аноним» великий драматург показан беспринципным вором

В САМЫЙ финал застоя, 
в 1981-м, в нашем городе 
произошло странное со-
бытие, значения которого 
поначалу никто и не понял. 
На улице Рубинштейна, 13, 
открылся клуб, собравший 
под свои знамена музыкан-
тов, исполнявших глубоко 
чуждую советской стране 
музыку -  рок-н-ролл. 

Творческие 
шатания

Видимо, желание взять под 
контроль самую неуправляе-
мую часть творческих масс - 
рок-н-ролльщиков - у тогдаш-
ней власти было настолько 
велико, что она даже не побо-
ялась собрать их в одном ме-
сте. И тем самым, сама того 
не желая, сделала Ленинград 
самым прогрессивным горо-
дом страны, которая дружно 
завидовала нашим музыкан-
там и присылала своих ходо-
ков - перенимать опыт.

Хотя как раз опыта пона-
чалу и не было. В рядах рок-
клубовцев, воспитанных, 
между прочим, в советской 
стране и советской школе, ца-
рили разброд и шатание. Они 
даже разделились на фрак-
ции. Представители одной из 
них хотели сделать из клуба 
что-то типа «Ленконцерта» 
- выступать и зарабатывать. 
Другую захлестнули «цер-
ковные» настроения - полная 
свобода от государства. Тре-
тьи ратовали за возвращение 
в подвалы. И лишь «центри-
сты» призывали прежде всего 
играть хорошую музыку. И на 

хороших инструментах.
С последним было особен-

но плохо - играли на чем при-
дется. А еще пытались уйти 
от неусыпного контроля ком-
сомола, вожди которого на 
концерты ходили бесплатно 
и с удовольствием, а выводы 
делали не всегда правильные. 
Советы подстричься и пере-
писать слова песен были еще 
самыми нейтральными.

Тайная миссия 
Пугачевой

Кстати, вопреки слухам, Ва-
лентина Матвиенко, в конце 
80-х курировавшая вопро-

сы культуры и образования 
в Ленсовете, на концерты не 
ходила. Зато пыталась отдать 
рок-клубу старый торговый 
центр, но что-то не срослось.

А вот Алла Пугачева, поду-
став от отечественной поп-
сы, до рок-клуба снизошла, 
удостоив особым вниманием 
Сергея Курехина, которого 
после этого стали иногда по-
казывать по ТВ. Борис Гре-
бенщиков на встречу с прима-
донной не пошел - впрочем, 
ничего от этого и не потерял. 
Но почти тайная совместная 
тусовка состоялась, после ко-
торой все вернулись к своим 
баранам.

Тусовки - это вообще от-
дельная страница истории 
рок-клуба, о которой сегодня 
его участники вспоминают с 
плохо скрываемой носталь-
гией. Но главным, конечно, 
для них всегда оставалось 
творчество. Ведь практиче-
ски все группы, сформиро-
вавшиеся в рок-клубе, - это, 
без преувеличения, гордость 

отечественного рок-н-ролла, 
именно благодаря их усилиям 
и заговорившего однажды на 
нормальном русском языке.

Причем каждый из коллек-
тивов, несмотря на общую 
петербургскую стилистику с 
ее мрачностью, отстраненно-
стью и абсурдностью, отли-
чался яркой индивидуально-
стью. «Аквариум» и «Алиса», 
«Кино» и «АукцЫон», «Пикник» 
и «Мифы», Шевчук и Курехин 
- все талантливы по-своему. 
Этим и отличаются от музы-
кантов нынешних, играющих 
уже на хороших инструмен-
тах, но так одинаково!

Ставим 
многоточие?..

Юридической организации 
под названием «Рок-клуб»  
на Рубинштейна, 13, давно 
уже нет. Сегодня это скорее 
метафизическое явление, 
основанное на общих вос-
поминаниях, ностальгии и 
дружбе. Что, впрочем, не ме-
шает большинству музыкан-
тов по-прежнему занимать-
ся творчеством. Чему под-
тверждение - грандиозный 
пятичасовой концерт, состо-
явшийся на днях в «Юбилей-
ном», где  выступили все ныне 
действующие творческие 
единицы клуба. Как говорят 
организаторы концерта, та-
ким составом они собрались 
в последний раз и хотят этим 
действом поставить точку в 
истории Ленинградского рок-
клуба. Но, судя по энтузиазму 
поклонников и куражу участ-
ников,  можно рассчитывать 
на многоточие... 

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Интерпресс

«ГАМЛЕТ», «Ромео и Джу-
льетта», «Отелло», «Сон 
в летнюю ночь»... Уильям 
Шекспир - лучший драма-
тург всех времен, с этим 
не поспоришь. Зато мож-
но поспорить с тем, что 
все великие произведе-
ния вышли именно из-под 
его пера. Именно это и по-
ставил под сомнение ре-
жиссер Роланд Эммерих в 
своем новом фильме «Ано-
ним». И надо сказать, столь 
отвратительного Шекспира 
на экране мы еще не виде-
ли.

ФИЛЬМ основан на так на-
зываемой «оксфордианской 
теории», которой уже более 
сотни лет. Суть ее в том, что 
именем Шекспир подписы-
вал свои произведения Эд-
вард де Вер, граф Оксфорд. 
Ведь в конце XVI века в Англии 

сочинительство считалось 
плебейским искусством, не-
достойным знати. Вот талант-
ливому графу и приходилось 
вести двойную жизнь, раз-
рываясь между политической 

карьерой и творчеством.
Карьера, кстати, не удалась, 

зато, если верить «оксфор-
дианской теории» и фильму, 
мир получил великого драма-
турга. В общем-то кино почти 

целиком и посвящено графу 
Оксфорду в блестящем ис-
полнении британского акте-
ра Риса Иванса. И его иллю-
зии, будто в политике словом 
можно добиться больше, чем 
мечом. А сами пьесы - лишь 
фон для придворных «сканда-
лов, интриг, расследований» 
конца XVI века.

По одной из версий, кстати, 
Шекспир вообще не суще-
ствовал, о жизни этого сына 
перчаточника дошло очень 
мало информации, да и на 
гербе графа Оксфорда изо-
бражен лев, потрясающий 
копьем (по-английски - Шек-
спир). Но Эммерих не отказал 
себе в удовольствии ввести 
в действие самого Уильяма 
Шекспира. И показать его ха-
моватым бабником и попро-
шайкой с полным отсутстви-
ем моральных принципов, не 
умеющим даже писать, а про-
сто оказавшимся в нужное 
время в нужном месте.

Кстати, в «Анониме» много 

прекрасных актерских работ, 
чего стоит хотя бы Ванесса 
Редгрейв в роли стареющей 
королевы Елизаветы. Однако 
действие порой провисает, 
скелетов в шкафах обнаружи-
вается слишком много, а пер-
сонажи ведут себя слишком 
театрально. Хотя, возможно, 
режиссер так и задумывал.

Можно пойти еще даль-
ше и решить, что Эммерих 
снял фильм не про Шекспи-
ра, не про де Вера и даже не 
про Елизаветинскую эпоху, а 
про самого себя. Современ-
ного голливудского графа 
Оксфорда, которого жизнь 
заставляет штамповать глу-
поватые блокбастеры вро-
де «Дня независимости» и 
«2012», но душа-то просит 
совсем другого - настоящего 
искусства. Теперь для Эмме-
риха главное - продолжить в 
том же духе, а не взяться за 
съемки очередного фильма-
катастрофы.

Сергей ПОДУШКИН

ЮБИЛЕЙ

ВЗГЛЯД СБОКУ

Музыка «Аквариума» 30 лет поднимает над суетой

Этот Шекспир не мог ничего сочинить

Творчество Сергея Курехина если не спасло мир, 
то точно удивило
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И девчонки не стояли в сторонке!

Звезды двух столиц чествовали ленинградских композиторов

НА НЕДАВНО состояв-
шийся концерт под назва-
нием «Песни, рожденные 
в Ленинграде» школьники 
и пенсионеры, предста-
вители молодежных и ве-
теранских организаций 
приходили по бесплатным 
приглашениям. Для них 
подготовили праздник с 
участием Иосифа Кобзона, 
Михаила Боярского, Дми-
трия Харатьяна, Татьяны 
Булановой, Елены Ваенги, 
Эдуарда Хиля  и еще мно-
гих-многих звезд Москвы и 
Петербурга.

ЗАДОЛГО до начала кон-
церта приехал в «Октябрь-
ский» композитор Александр 
Колкер, хотя по программе 
его выступление планирова-
лось во втором отделении. 
Сидя в гримерке, он вдум-
чиво слушал по режиссер-
ской трансляции, как идет 
концерт. Настраивался. Про-
звучала увертюра Андрея 
Петрова «Утро», затем теп-
лые слова о ленинградских 
композиторах сказал пред-
седатель Законодательного 
собрания Петербурга Вадим 
Тюльпанов. Следом на сце-
ну вышел Иосиф Кобзон. Он 
вспомнил о своих друзьях - 
Василии Соловьеве-Седом, 
Вениамине Баснере, Андрее 
Петрове. Иосифа Давыдови-

ча и  встретили, и проводили 
оглушительными аплодис-
ментами. 

В этот момент стало тре-
вожно за Александра Колке-
ра. Все-таки он давно раз-
менял восьмой десяток, да и 
профессиональным певцом 
никогда не был. Неужели он 
рискнет петь «Карелию» или 
«Стоят девчонки» после вы-
ступления звезд?

- Рискну, - весело заве-
рил Александр Наумович. - Я 
только начну петь, а там уви-
дите, что будет!

И композитор продолжал 
спокойно слушать трансля-
цию. С большим успехом вы-
ступили дуэт Зары и Дмитрия 
Харатьяна, группа «Доктор 

Ватсон». Проникновенные 
мелодии Дмитрия Шоста-
ковича, Валерия Гаврилина, 
Станислава Пожлакова, Геор-
гия Портнова, Александра 
Броневицкого лились со сце-
ны...

Наконец ведущий Николай 
Поздеев объявил: «Александр 
Колкер!» Композитор взял 
первые ноты и начал тихонеч-
ко напевать «В разных краях 
оставляем мы сердца части-
цу...». Осторожно стал поды-
грывать ему Губернаторский 
оркестр под управлением 
Станислава Горковенко. А за-
тем произошло невероятное: 
весь зал грянул «Долго будет 
Карелия сниться!». Практи-
чески «отмолчался» Колкер 
и тогда, когда публика пела 
«Опять плывут куда-то кораб-
ли» и «Стоят девчонки, сто-
ят в сторонке». Зато оркестр 
разошелся во всю, а его ру-
ководитель едва успевал ди-
рижировать и музыкантами, и 
залом. 

Такого же полного едине-
ния с залом добился, кроме 
Колкера, только Эдуард Хиль  
с песней «У леса на опушке 
жила зима в избушке...». Тут 
уже не только пели, но и при-
плясывали!

В общем, праздник удал-
ся на славу. Иначе и быть 

не могло: душевная му-
зыка всегда создает 
доброе настроение. 
Поэтому и не забы-

вается.

МУЗЫКА 
НА ВЕКА

Душевная 
музыка 
всегда 
создает 
доброе 
настроение. 
Поэтому 
и не забывается.

«Я люблю этот 
город... до слез!»

Московские знаменитости приехали  
в Петербург по первому зову

Иосиф КОБЗОН, 
народный артист СССР:

- НЕ МОГ оказаться в стороне, 
как только услышал название 
праздника - «Песни, рожден-
ные в Ленинграде». Очень теп-
ло отношусь к этому городу, а 
песни ваших композиторов  ис-
полняю все время - у меня нет 
ни одной программы без них.  
Сегодня я спел «Если бы парни 
всей земли» и «Березовый сок». 
Но особенно горячего приема у 
публики удостоилась «Волхов-
ская застольная». Я пою ее без 
редактуры, с теми словами, как 
пели на фронте: «Выпьем за Ро-
дину, выпьем за Сталина! Вы-
пьем и снова нальем!»

Дмитрий ХАРАТЬЯН, 
народный артист России:

- БЫЛ очень рад исполнять 
ленинградские песни. Люблю 
Ленинград до слез! И не только 
потому, что это город-музей, 
любимое детище Петра Перво-
го. Петербург чрезвычайно 
много сделал для всего мира и 
для нашей страны. А недавно 
оказалось, что и для моей семьи 
тоже. Мои предки - несколь-
ко поколений - жили и служили 
здесь. Раньше я этого не знал, 
потому что у нас была другая 
страна, другой строй и не все 
мы знали о своем прошлом. И 
вот много лет спустя после того, 
как я сыграл в «Гардемаринах», 
стало известно, что я из семьи 

петербургских морских офицеров. Мой прапрадедушка во-
обще покорял Америку! Так что гардемаринство оказалось 
у меня в генах. Песни петербургского композитора Викто-
ра Лебедева, украсившие собой сериал «Гардемарины», я и 
выбрал для исполнения на концерте в «Октябрьском». Кста-
ти, впервые я их спел двадцать два года назад на этой же 
сцене.

Георгий МАМИКОНОВ, 
руководитель группы «Доктор Ватсон»:

- НАШУ группу уже много лет 
считают ансамблем именно ле-
нинградским. Мы каждый год 
выступаем здесь и считаем Ле-
нинград - Петроград - Петер-
бург своим самым любимым 
городом. Именно в Питере на-
чался наш взлет - мы получили 
всероссийскую известность. 
Здесь же базируется и самый 
уважаемый нами телеканал 
100ТВ - профессиональный, 
умеющий грамотно организо-
вать прямую трансляцию. Да 
и таких режиссеров, как в Пе-
тербурге, больше уже нигде не 
осталось. Например, главный  
режиссер «Октябрьского» Ген-
надий Михайлович Шагаев доводит процесс просто-таки 
до совершенства. Поэтому сегодня мы с особым чувством 
спели песни города над вольной Невой. Ведь нас слушали 
знающие и родные люди.

ПРИЗНАНИЯ

Александру Колкеру 
и Эдуарду Хилю 
удалось добиться 
полного единения 
со зрителями

Елена Ваенга стала заметной фигурой концерта

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

и агентства «Интерпресс»  
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«Зенит» перепутали 

с «Барселоной»
Донецкий «Шахтер» проиграл на «Петровском» от страха

КРАСОТА по-зенитовски, 
которую все мы видели в 
Донецке, вроде бы при-
несла питерской команде 
лишь одно-единственное 
очко. Но если победу тог-
да добыть не удалось, то 
соперника чемпионы Рос-
сии напугали очень силь-
но. И из состояния стресса 
«Шахтер», как выяснилось, 
за две недели так и не вы-
шел, капитулировав в Пе-
тербурге еще до начала 
матча. 

Инициатива 
на блюдечке

Противостояние двух луч-
ших клубов Восточной Ев-
ропы ждали и предвкушали. 
И первая игра пусть многих 
удивила, но отнюдь не разо-
чаровала. Да, «Зенит» на 
фоне «Шахтера» в Донецке 
смотрелся намного внуши-
тельнее, подолгу запирал со-
перника в штрафной, устраи-
вая комбинационные феерии. 
Но все же и «Шахтер»  играл 
ярко, порой массированно 
атаковал. В общем, мы ви-
дели классический открытый 
футбол, чудесный и милый в 
своей бесшабашности. И все 
это на фоне высочайших ско-
ростей, быстрого перехода от 
обороны к атаке, без тягомо-
тины в центре поля. 

Казалось, нечто подобное 
ждет и в Питере. Поскольку 
турнирная ситуация в груп-
пе диктовала «Шахтеру» не-
обходимость искать счастья 
у чужих ворот. Но наставник 
чемпионов Украины не только 
более чем на пятьдесят про-
центов изменил стартовый 
состав, но и выбрал совер-
шенно иную игровую модель. 

Если в Донецке «Зенит» от-
нял инициативу у «Шахтера» 
сам, то сейчас получил ее, 
можно сказать, на блюдечке 
с каемочкой. А гости решили 
заняться совершенно не сво-
им делом - сделать ставку на 
оборону. Кто-то дипломатич-
но посчитает эту тактику бо-
лее осторожной, но мы без 
ложной политкорректности 
назовем ее трусливой. По-
скольку выиграть, почти не 
переходя на чужую половину 
поля, невозможно. В первые 
45 минут вратарь «Зенита» 
Вячеслав Малафеев коснул-
ся мяча всего несколько раз. 
Неудивительно: «Шахтер» за 
этот период нанес по воротам 
лишь один удар, да и то не по-
пал в створ. 

У страха 
глаза велики

- Мы начали первый тайм с 
какой-то боязнью, позволяя 
сопернику врываться в нашу 
штрафную и создавать мо-
менты. Мы же не создали ни-
чего, - признал Луческу. 

Вот только и коррективы в 
игру, которые румынский тре-
нер попытался внести в пере-
рыве, ничего гостям не при-
несли. Да, «Шахтер» уже не 
выглядел настолько «плюше-
вым» в обороне, длительны-
ми отрезками контролировал 
мяч в центре поля, однако от 
ответного гола был куда даль-
ше, чем от второго пропущен-
ного. Малафеева побеспоко-
ил однажды только Виллиан, 
да и то удар бразильца из-за 
штрафной был спокойно пе-
реведен на угловой. 

Что ж, у страха глаза дей-
ствительно велики. «Шахтер» 
явно посчитал «Зенит» «Бар-
селоной», до которой питер-
ской команде объективно 
пока еще далековато. Но со-
перников с трясущимися под-
жилками «Зенит» Спаллетти 
обыгрывать умеет. 

Идеальный 
прагматизм

Сам Лучано назвал игру 
своих подопечных идеальной. 
В какой-то степени в данных 
обстоятельствах она таковой 
и была, особенно если фут-
больный прагматизм ставить 
выше футбольного романтиз-
ма. Зачем постоянно нагне-
тать темп, если можно и без 
сопутствующего сверхскоро-
стям риска методично осаж-
дать штрафную противника, 
создавая момент за момен-
том?  

К защите «Зенита» по это-
му матчу претензий не мо-
жет быть в принципе. А если 
переходить на персоналии, 
то связка Губочан - Ломбертс 
в центральной зоне обороны 
уже не в первый раз убежда-
ет и Спаллетти, и нас с вами, 
что является более перспек-
тивным вариантом, чем Лом-
бертс - Алвеш. Бросалось в 
глаза и тотальное преиму-
щество «Зенита» в середине 
поля. Да, Константин Зыря-
нов частенько допускал брак 
в передачах, зато Роман Ши-
роков и Виктор Файзулин сы-
грали просто великолепно, 
особенно в части созидания.

Логика 
игры

Безусловно, важен был сам 
факт присутствия на поле 
Данни. Пусть травма и не дала 
португальцу сыграть в пол-
ную силу, он фокусировал на 
себе повышенное внимание 
игроков «Шахтера», позволяя 
остальным зенитовцам чув-
ствовать себя в атаке более 
вольготно. 

Да, реализация опять была 
не на высоте, но логика игры 
диктовала - пропустить не 
пропустим, а один гол уж как-
нибудь забьем. И забили, за-
метно повысив свои шансы 
впервые в истории выйти в 
плей-офф Лиги чемпионов. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Святослава АКИМОВА

БОЛЬШАЯ ИГРА

ФУТБОЛ. 
ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 
ГРУППА G. 4-й ТУР

«Зенит» (Россия) - 
«Шахтер» (Украина) - 1:0 
(1:0). Санкт-Петербург. 
Стадион «Петровский». 

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Губочан, Лом-
бертс, Кришито, Денисов, 
Широков, Зырянов, Фай-
зулин, Данни (Лазович, 85), 
Бухаров (Семак, 81). 

«Шахтер»: Рыбка, Срна, 
Кучер, Ракицкий, Шевчук, 
Хюбшман, Мхитарян, Алекс 
Тейшейра (Дуглас Коста, 
68), Виллиан, Эдуардо, 
Адриано (Селезнев, 77).

Гол: Ломбертс, 45. Пред-
упреждения: Срна, 23; 
Виллиан, 52; Адриано, 65; 
Денисов, 74; Лазович, 90. 

АПОЭЛ (Кипр) - «Порто» 
(Португалия) -  2:1.
Положение команд 1. 
АПОЭЛ - 8 очков. 2. «Зе-
нит» - 7. 3. «Порто» - 4. 
4. «Шахтер» - 3. 

ГРУППА В. «Трабзон-
спор» (Турция) - ЦСКА 
(Россия) - 0:0, «Интер» 
(Италия) - «Лилль» (Фран-
ция) - 2:1. Положение ко-
манд. 1. Интер - 9. 2. ЦСКА 
- 5. 3. «Трабзонспор» - 5. 
4. «Лилль» - 2. ГРУППА 
А. «Бавария» (Германия) 
- «Наполи» (Италия) - 3:2, 
«Вильярреал» (Испания) - 
«Манчестер Сити» (Англия) 
- 0:3. Положение команд. 
1. «Бавария» - 10. 2. «МС» 
- 7. 3. «Наполи» - 5. 4. «Ви-
льярреал» - 0.  ГРУППА С. 
«МЮ» (Англия) - «Оцелул» 
(Румыния) - 2:0, «Бенфи-
ка» (Португалия) - «Базель» 
(Швейцария) - 1:1. Поло-
жение команд. 1. «МЮ» - 
8. 2. «Бенфика» - 8. 3. «Ба-
зель» - 5. 4. «Оцелул» - 0. 
ГРУППА D. «Лион» (Фран-
ция) - «Реал» (Испания) 
- 0:2, «Аякс» (Голландия) - 
«Динамо» (Хорватия) - 4:0. 
Положение команд. 1. 
«Реал» - 12. 2. «Аякс» - 7. 3. 
«Лион» - 4. 4. «Динамо» - 0. 
ГРУППА E. «Валенсия» (Ис-
пания) - «Байер» (Герма-
ния) - 3:1, «Генк» (Бельгия) 
- «Челси» (Англия) - 1:1. По-
ложение команд. 1. «Чел-
си» - 8. 2. «Байер» - 6. 3. 
«Валенсия» - 5. 4. «Генк» - 2. 
ГРУППА F. «Арсенал» (Ан-
глия) - «Марсель» (Фран-
ция) - 0:0, «Боруссия» (Гер-
мания) - «Олимпиакос» 
(Греция) - 1:0. Положение 
команд. 1. «Арсенал» - 8. 
2. «Марсель» - 7. 3. «Борус-
сия» - 4. «Олимпиакос» - 3. 
ГРУППА Н. БАТЭ (Белорус-
сия) - Милан (Италия) - 1:1, 
«Виктория Пльзень» (Че-
хия) - «Барселона» (Испа-
ния) - 0:4. Положение ко-
манд. 1. «Барселона» - 10. 
2. «Милан» - 8. 3. БАТЭ - 2. 
4. «Виктория Пльзень» - 1.

ЛИГА ЕВРОПЫ. 4-й ТУР
ГРУППА А. «Рубин» (Рос-

сия) - «Тоттенхэм» (Англия) 
- 1:0, «Шемрок» (Ирландия) 
- ПАОК (Греция) - 1:3. По-
ложение команд. 1. ПАОК 
- 8. 2. «Рубин» - 7. 3. «Тот-
тенхэм» - 7. 4. «Шемрок» - 
0. ГРУППА L. АЕК (Греция) 
- «Локомотив» (Россия) - 
1:3, «Андерлехт» (Бельгия) 
- «Штурм» (Австрия) - 3:0. 
Положение команд. 1. 
«Андерлехт» - 12. 2. «Локо-
мотив» - 9. 3. «Штурм» - 3. 
4. АЕК - 0.

РЕЗУЛЬТАТ

Чемпионы Украины оказались не ровней чемпионам России
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Дмитрий Медведев сделал 
фото на «Петровском»

Лучано СПАЛЛЕТТИ:
«Давайте не будем 
витать в облаках»

Главный тренер «Зенита» считает игру команды 
идеальной, но не хочет забегать вперед

Сергей ГЕРАСИМЕЦ: 
«Данни повел себя 

как настоящий мужик»
Зенитовские опорники - одни из лучших в Европе

НАСТАВНИК «Зенита» Лу-
чано Спаллетти выиграл и 
вторую тренерскую дуэль у  
Мирчи Луческу, на сей раз 
прибавив в очковую копил-
ку «Зенита» в Лиге чемпио-
нов три полновесных очка. 
Конечно же, Лучано после 
победы над «Шахтером» 
пребывал в превосходном 
настроении. 

- Насколько вы удовлет-
ворены игрой своих подо-
печных?

- Я очень доволен. Можно 
сказать, мы сыграли идеаль-
ный матч, вернув таким об-
разом публике частичку ее 
любви к команде. «Зенит» 
имел полтора десятка голе-
вых моментов, не позволив 
«Шахтеру» создать ни одно-
го. Первые пятнадцать минут 
у нас получалось далеко не 
все, но затем ребята обрели 
уверенность. Взяли игру под 
контроль, «высоко» прессин-
говали соперника. Даже во 
второй половине встречи, 
когда гости часто стали по-
являться на нашей половине 
поля, мы действовали очень 
дисциплинированно и ис-
пользовали любую возмож-
ность для контр атак. Хочу от-
метить спортивный дух и по-
рядочность Луческу, который 
признал: мы сегодня превос-
ходили его команду практиче-
ски во всех компонентах. 

- В украинской прессе 
живо обсуждали ваши сло-
ва о том, что наставник 
«Шахтера» Мирча Луческу 
- старый футбольный волк. 
Наверное, после этой по-
беды вас можно сравнить с 
хитроумным лисом?

- Думаю, меня можно на-
звать хорошим дрессировщи-
ком для наших львов!

- Теперь «Зенит» уже од-
ной ногой в плей-офф Лиги 
чемпионов. Не так ли?

- Конечно, этот результат 
был очень важен для нас. До-
статочно выиграть хотя бы 
один матч из двух оставших-
ся, и задачу удастся решить. 

Но давайте не будем витать 
в облаках и радоваться пре-
жде времени, в футболе это 
всегда наилучшая линия по-
ведения. 

- Это «Зенит» прибавляет 
по ходу группового турни-
ра или соперники просто 
попадаются не такие зуба-
стые?

- Мы действительно сильно 
выросли в футбольном плане, 
нашли правильный баланс, 
введя в состав таких игроков, 
как Виктор Файзулин. Сейчас 
«Зенит» - здоровая, обретшая 
равновесие команда. 

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

В МАТЧЕ против «Шах-
тера» питерцы сыграли 
очень профессионально, 
добившись заслуженной 
победы. Бросалось в гла-
за превосходство «Зенита» 
в организации командной 
игры. Прежде всего в цен-
тре поля, благодаря одной 
из сильнейших, не побо-
юсь этого слова, связок 
опорных полузащитников 
в Европе - Денисова и Ши-
рокова. 

ЛУЧЕСКУ, конечно же, пони-
мал, насколько высок уровень 
Денисова и Широкова. Чтобы 
как-то нейтрализовать их, ру-

мын попытался максималь-
но насытить центр поля, ис-
пользовав Хюбшмана и даже 
обычно ориентированного на 
атаку Мхитряна. Все равно не 
помогло. Игорь и Роман уже 
не первый год играют вместе 
в «Зените» и в сборной, и за-
метно, что они постоянно про-
грессируют. Чего как раз не 
хватает талантливым, безус-
ловно, футболистам «Шахте-
ра». Да, они регулярно высту-
пают в еврокубках, но им этих 
матчей явно не хватает, а в 
чемпионате Украины достой-
ных соперников нет вообще. 

Даже киевское «Динамо», 
как показали осенние матчи, 
в данный момент на три го-
ловы ниже «Рубина», который 
нынче вовсе не является зако-

нодателем мод в российском 
футболе. В подавляющем 
большинстве игр чемпиона-
та Украины горнякам только 
и приходится, что методично 
взламывать эшелонирован-
ную оборону противника, они 
отвыкли от современного ев-
ропейского футбола. Навер-
ное, и руководство донецко-
го клуба не заметило момент 
«прокисания» своих игроков, 
что сейчас и выходит «Шахте-
ру» боком. К тому же на «Пет-
ровском» «Шахтер» чуть ли не 
впервые за долгие годы под-
страивался под соперника, 
а не пытался диктовать свою 
волю и играть в привычный 
футбол. За что и поплатился. 
Не скрою, первый тайм меня 
этим очень сильно удивил. 

Во втором тайме «Шахтер» 
прибавил, но защита «Зе-
нита» действовала четко, не 
давая донецким бразильцам 
развернуться. Заметил, что 
на флангах крайние защит-
ники питерцев Анюков и Кри-
шито ни разу не позволили 
техничным соперникам обы-
грать себя один в один, Губо-
чан и Ломбертс также сыгра-
ли сверхнадежно. Уверенная 
игра треугольника Денисов 
- Широков - Зырянов в кото-
рый раз помогла тем же Фай-
зулину и Данни полностью со-
средоточиться на атакующих 
действиях. Считаю, Данни - 
настоящий мужик, раз вышел 
на поле, несмотря на травму. 

Теперь «Зениту» главное не 
расслабиться и обязатель-

но выиграть дома у АПОЭЛа. 
Команды, которая по праву 
вместе с «Зенитом» лидиру-
ет в нашей группе, посколь-
ку играет самоотверженно, 
грамотно и бьется, не жалея 
себя, в отличие от «Порто» и 
«Шахтера». Считаю, «Зенит» 
должен не ограничиться вы-
ходом в плей-офф, а поста-
раться занять первое место 
в группе. Дабы избежать в 
1/8 финала Лиги чемпионов 
встречи с кем-нибудь из гран-
дов. Считаю, питерцам это по 
плечу. 

Сергей ГЕРАСИМЕЦ, 
обладатель Кубка России 

в составе «Зенита», 
экс-игрок донецкого 

«Шахтера»

ЭКСПЕРТИЗА

ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА

Спаллетти по всем статьям переиграл Луческу

ФОТОРАБОТУ президента 
России можно посмотреть 
на его личной страничке в 
«Твиттере», а наш фотокор-
респондент запечатлел са-
мого Дмитрия Медведева 
в VIP-ложе «Петровского» в 
компании с председателем 
Совета директоров ФК «Зе-
нит» и одновременно главой 

ОАО «Газпром» Алексеем 
Миллером. Игру «Зенита» с 
«Шахтером» они смотрели 
вместе.

Не секрет, что Дмитрий 
Анатольевич является боль-
шим поклонником «Зенита». 
Не случайно именно он стал 
первым в истории главой 
нашего государства, посе-
тившим на стадионе «Пет-
ровский» матч сине-бело-
голубых.

Несли вперед руками
ПРОРЫВ болельщиков на футбольное поле стал уже не-

доброй традицией на многих стадионах мира. Вот и в Пе-
тербурге полуобнаженный фанат выбежал поздравить зе-
нитовцев с победой. Благо его оперативно перехватили. И 
хорошо, что он был лишь наполовину обнаженным…

ВОКРУГ МАТЧА

Константин МАЛИНИН
Фото Максима КОНСТАНТИНОВА



ПИТЕРСКИЙ «Зенит» за-
вершил второй круг ничьей 
с «Кубанью» в Краснодаре. 
Судя по второму тайму, ко-
манде просто не хватило 
сил после больших энерго-
затрат в Лиге чемпионов. 

Кержаков скоро 
вернется?

Коллектив румынского на-
ставника Дана Петреску стал, 
пожалуй, главным открыти-
ем нынешнего чемпионата. 
Причем по осени и не поду-
мал сдуваться, а продолжил 
играть на весьма приличном 
уровне и регулярно трепал 
нервы фаворитам. Поэтому 
никто и не думал, что в Крас-
нодаре «Зениту» будет легко. 
Особенно с учетом кадровых 
потерь: на выезд с командой 
не полетели повредивший 
колено на тренировке Доме-
нико Кришито, Мигель Данни, 

Саболч Хусти и все еще про-
должающий лечение Алек-
сандр Кержаков. Пошли раз-
говоры, что Александр в этом 
году уже не вернется на поле, 
но сам Кержаков продолжает 
надеяться на скорое выздо-
ровление. 

- Еще неделю мне предсто-
ят процедуры, а с 11 ноября 
попробую бегать. Если боле-
вых ощущений не возникнет, 
с 13 - 14 ноября рассчитываю 
приступить к занятиям в об-
щей группе, - заявил Кержа-
ков. 

По словам его партнера по 
команде Романа Широкова, у 
«Зенита» в Краснодаре была 
двойная мотивация: не только 
ударно завершить сезон, но и 
не позволить Ласина Траоре 
догнать в списке бомбарди-
ров Кержакова. Забегая впе-
ред, миссия удалась не особо 
- догнать Траоре не догнал, 
но благодаря голу с пеналь-
ти приблизился к форварду 
питерцев на расстояние двух 
точных ударов.

Однако начало матча не 
предвещало зенитовцам ни-
каких проблем. Они владели 

преимуществом и воплотили 
его в гол Игоря Денисова. Од-
нако во втором тайме питер-
цы подсели, а «Кубань» проя-
вила чудеса физподготовки и 
умудрилась надолго прижать 
«Зенит» к воротам. Так что 
ответный гол, надо признать, 
проистекал из логики игры. 

Снова футбол
В целом отрезок после 

летнего перерыва «Зенит» 
провел на стабильно высо-
ком уровне. Да и вообще за 
30 туров потерпел лишь три 
поражения, причем одно из 
них - в матче с ЦСКА - не на 
футбольном поле, а из-за 
ошибки с заявкой на игру.  Но 
до защиты титула и даже до 
медалей еще путь неблиз-
кий. Кто подзабыл, впереди 
14 матчей с остальными ко-
мандами первой восьмерки. 
Предварительный календарь 
третьего этапа был состав-
лен еще пару недель назад, 
тогда же проект выслали в 
клубы для доработки и по-
желаний. Утвердить новый 
календарь должны уже 7 ноя-

бря, но если первоначальный 
план останется в силе, то 20 
ноября «Зенит» примет дома 
«Локомотив», а 27 ноября за-
вершит год в Премьер-лиге 
выездным поединком против 
все той же «Кубани». Матчи 
33-го тура запланированы на 
3 марта, а заключительного, 
44-го, - на 13 мая. 

Любопытна и ситуация с 
турниром молодежных ко-
манд. Его победителем стал 
«Локомотив», но у провалив-
шей сезон зенитовской «мо-
лодежки» скоро представится 
шанс для реванша. Ведь по 
регламенту «дублеры» прове-
дут свой турнир с нуля в рам-
ках «взрослых восьмерок», 
а победители этих групп сы-
грают между собой в финале 
за чемпионский титул. Кста-
ти, не исключено, что уже с 
сезона-2012/13 молодежный 
турнир прикажет долго жить. 
По проекту, предложенному 
спортивным директором РФС 
Николаем Писаревым, коман-
ды могут быть переведены во 
второй дивизион. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото www.fc-zenit.ru
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В «Зенит» приехал бразилец
Молодой полузащитник уже тренируется вместе с командой

В СОСТАВЕ питерского 
«Зенита» вскоре может по-
явиться первый в истории 
легионер из Бразилии. 
Сейчас на просмотре в 
к оманде находится 21-лет-
ний полузащитник Серхио 
Луиc Дезан.

ФАМИЛИЯ потенциально-
го новичка ничего не говорит 
даже продвинутым любите-
лям футбола. Немудрено, 
ведь уроженец Порту-Алле-
гри не блистал ни в Бразилии, 
ни в Европе. На родине вы-
ступал в команде «Тигрес ду 
Бразил», а в данный момент 
права на него принадлежат 
польскому «Подбескидье». 
Тем не менее, несмотря на та-
кой скромный послужной спи-

сок, Дезан прибыл в Петер-
бург, уже провел тренировки 
вместе с «Зенитом». Дело в 
том, что за потенциального 
новобранца замолвил слово 
спортивный директор «Зени-
та» Игорь Корнеев. 

- Этого футболиста хоро-
шо знает Корнеев. Мои впе-
чатления? Меня интересуют 
мои игроки, а не чужие, - без 
особого энтузиазма отреа-
гировал на появление Деза-

на главный тренер «Зенита» 
Лучано Спаллетти. Тем не 
менее, если Серхио Луису 
удастся показать себя с луч-
шей стороны и доказать свою 
перспективность, ему может 
быть предложен контракт. 
Главное, чтобы он проявил 
себя лучше не прижившегося 
в Петербурге чилийца Нико-
ласа Пеньяилильо.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото www.fc-zenit.ru

Приживется ли в Петербурге 
Серхио Луис Дезан?

КТО
НА НОВЕНЬКОГО

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ 
РОССИИ. ПРЕМЬЕР- 

ЛИГА. 30-й ТУР
«Кубань» - «Зенит» - 1:1 

(1:1). 6 ноября. Краснодар. 
Стадион «Кубань». Судья - 
Егоров (Нижний Новгород).

«Кубань»: Беленов, Ар-
маш, Козлов, Зелао, Лоло, 
Кулик, Фидлер, Варга, Бу-
кур (Не, 90), Траоре (Давы-
дов, 89), Уренья (Жавнер-
чик, 85).

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Алвеш, Губочан, 
Лукович, Широков, Зыря-
нов, Файзулин, Семак (Ла-
зович, 77), Денисов, Буха-
ров (Розина, 87).

Голы: Денисов, 28; Трао-
ре, 66 ( c пен.).

Предупреждены: Лоло, 
2; Букур, 8; Лукович, 30;Тра-
оре, 46; Алвеш, 49.

Результаты остальных 
матчей: «Терек» - «Крас-
нодар» - 2:0, «Динамо» - 
«Спартак» - 1:1, «Спартак-
Нальчик» - «Амкар» - 2:1, 
«Анжи» - «Крылья Советов» 
- 2:1, «Ростов» - «Томь» - 
2:1. Матчи «Волга» - «Ру-
бин», «Локомотив» - ЦСКА  
завершились в воскресе-
нье поздно вечером. 

Положение команд

Бомбардиры: Думбия 
(ЦСКА) - 22, Кержаков 
(«Зенит») - 16, Траоре («Ку-
бань») -  14, Воронин («Ди-
намо»), Лазович («Зенит») 
- по 11, Семшов, Кураньи 
(оба - «Динамо») - по 10. 

Первенство России 
среди молодежных со-
ставов. «Кубань-М» - «Зе-
нит-М» - 1:0.

Итоговое положение 
команд. 1. «Локомотив-М» 
- 54 очка. 2. «Спартак-М» - 
51. 3. «ЦСКА-М» - 51... 10. 
«Зенит-М» - 39. 

РЕЗУЛЬТАТ

Команда И М О

1 Зенит 30 59 - 25 61

2 ЦСКА 29 57 - 28 58

3 Динамо 30 51 - 30 55

4 Спартак 30 48 - 33 53

5 Локомотив 29 48 - 29 52

6 Кубань 30 38 - 27 49

7 Рубин 29 40 - 26 49

8 Анжи 30 38 - 32 48

9 Краснодар 30 38 - 43 38

10 Ростов 30 31 - 45 32

11 Терек 30 29 - 45 31

12 Амкар 30 20 - 39 27

13 Крылья Советов 30 21 - 43 27

14 Волга НН 29 23 - 40 25

15 Спартак Нч 30 23 - 40 24

16 Томь 30 19 - 58 20

Питерцы сыграли вничью с «Кубанью»

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Путь еще неблизкий
«Зенит» завершил второй круг чемпионата России
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«Поспорим на миллион, 

что я пьяным за рулем не сидел?!»
Футболист «Зенита» Алексей Ионов «приговорен» к карантину на базе

КТО БЫ мог подумать, что 
уверенная победа «Зенита» 
над «Шахтером» едва ли не 
останется в тени далекой 
от большого футбола исто-
рии, произошедшей в ночь 
после лигочемпионского 
матча… Надо полагать, не 
мог такого подумать и сам 
ее главный герой - Алек-
сей Ионов. Полузащитник 
«Зенита» и в определенном 
смысле сборной России 
попался пьяным за рулем. 
И не за рулем тоже - оскор-
бления зенитовца в адрес 
сотрудников полиции даже 
запечатлены на видео.

Дошел 
до сборной

Пил, курил, ругался матом… 
Все это - про Алексея Ионова, 
и уже не в первый раз. А ведь 
все так, казалось бы, хоро-
шо начиналось. В общем-то 
средненького футболиста 
начали подтягивать к основ-
ному составу «Зенита» еще 
при Дике Адвокаате. Поче-
му именно ему была оказана 
столь высокая честь - загад-
ка. Будем считать, Алексею 
просто повезло. А в начале 
нынешнего сезона Ионов и 
вовсе стал регулярно появ-
ляться в основном составе. 
Вероятно, из-за травмы Вла-
димира Быстрова.

Да, быстровской скоростью 
наш герой не обладает, и во-
обще в его арсенале - полтора 
финта, так уж, извиняюсь, ка-
жется со стороны, но време-
нами парень играл весьма не-
плохо и даже, было дело, за-
бивал. Дошло до того, что все 
тот же Адвокаат вызвал Ионо-

ва в сборную России. Пусть 
лишь на товарищеские матчи, 
но и то представлялось слиш-
ком крупным авансом. Можно 
назвать десятка два россий-
ских игроков, превосходящих 
Ионова в классе, но не попа-
дающих даже в расширенный 
список сборной. Адвокаат 
мотивировал тогда свое ре-
шение тем, что ему нужен был 
быстрый хавбек, способный 
закрыть правый фланг, и хоро-
шо знакомый тренеру Ионов 
лучше других подходил на эту 
роль. Пусть и так.

Была уже 
трагедия…

В общем, не каждому бу-
дет так фартить. Казалось 
бы - работай, доказывай, что 

достоин всего этого и даже 
большего… Но, видимо, у 
каждого свой девиз. У кого-
то: «Бил, бью и буду бить». А 
у кого-то - «Пил, пью и буду 
пить». По крайней мере, не-
приятные истории с Ионовым 
стали происходить регулярно. 
Сперва футболиста застукали 
в одном из баров с коктейлем 
в одной руке и с сигаретой в 
другой. Затем его сослали из 
главной команды в молодеж-
ную. Причем главный тренер 
Лучано Спаллетти особо и не 
скрывал - за нарушение спор-
тивного режима. И вот - но-
вый поворот. На Итальянскую 
улицу.

Ехал по ней Ионов вместе 
со своей супругой Яной. Ехал 
не от Спаллетти, а с вечерин-
ки, где, разумеется, и выпи-
вали, и закусывали. Не нам с 

вами разбираться, что было 
в голове у молодых людей, 
но вызвать такси они почему-
то не догадались. Правда, за 
руль сел не Алексей, а его су-
пруга, но суть от этого не ме-
няется - автомобилем управ-
лял пьяный человек. А ведь не 
так много времени прошло с 
момента страшной автока-
тастрофы, в которой погиб-
ла Марина Малафеева, жена 
вратаря «Зенита» Вячеслава 
Малафеева. Как установило 
следствие, Марина управляла 
«Бентли» в состоянии сильно-
го алкогольного опьянения…

Спор 
на миллион

Благо Яна не гналась по го-
роду на бешеной скорости, но 
ехала, так сказать, неровно, 
почему автомобиль и при-
влек внимание сотрудников 
полиции. Не поведи себя не-
адекватно Ионов, и историю 
наверняка бы удалось замять, 
но…

- Что я делаю-то не так? - 
закричал на инспектора ДПС 
зенитовец. - Что вам опять не 
нравится?!

Эти изречения элегантно 

дополняли всевозможные 
«неопределенные артикли», 
привести которые в газете не 
представляется возможным. 
А когда полицейские попыта-
лись объяснить Ионову, что он 
пьян, тот произнес потрясаю-
щую фразу:

- Я могу поспорить на мил-
лион, что за рулем я пьяным 
не сидел, - предложил он пари 
гаишникам. - Я могу подклю-
чить ФСБ и охрану «Зенита»!

Спорить с Ионовым сотруд-
ники ДПС не стали. К тому же 
поначалу он действительно за 
рулем не сидел. А затем, по-
сле общения с полицейски-
ми, вдруг побежал к машине 
и, не отдавая себе отчета, что 
творит, сел и поехал. Пьяный. 
Погоня полицейских за фут-
болистом продолжалась не-
долго. На той же Итальянской 
улице его снова задержали. 
И ФСБ с охраной «Зенита» не 
испугались.

База 
строгого 
режима

Футбольный клуб «Зенит» 
прикрывать Ионова не стал. 
Он «приговорен» к карантину 
на базе в Удельной. Алексею 
строго запрещено покидать 
территорию базы (только 
вместе с командой) вплоть 
до особого распоряжения. В 
случае нарушения предписа-
ния он будет оштрафован на 
многомиллионную сумму и 
клуб оставляет за собой пра-
во разорвать контракт с фут-
болистом в одностороннем 
порядке.

При этом Ионову предо-
ставлен шанс разобраться 
в себе и все начать сначала. 
Наверное, это правильно. Са-
мое простое - рубить сплеча. 
Но ведь все мы совершаем 
ошибки, за которые потом 
расплачиваемся. И все мечта-
ем их исправить. Для Алексея 
еще не все потеряно. Кстати, 
после ЧП на Итальянской он 
уже вышел на поле в составе 
зенитовской молодежки про-
тив «Кубани».

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

АУТ

Пределы базы Алексей покидать не сможет

Две 
тысячи 
штрафа

ЗА МЕЛКОЕ хулиганство - 
оскорбление полицейских в 
патрульной машине - Алек-
сею Ионову присудили 2000 
рублей штрафа. Еще одно 
административное дело в 
отношении него будет рас-
смотрено судом 9 ноября. 
Как явствует из протокола, 
Ионов доверил управление 
автомобилем своей жене, 
находившейся в состоянии 
алкогольного опьянения. 

КСТАТИ

димира Быстрова.
Да, быстровской скоростью 

наш герой не обладает, и во-
обще в его арсенале - полтора 
финта, так уж, извиняюсь, ка-
жется со стороны, но време-
нами парень играл весьма не-
плохо и даже, было дело, за-
бивал. Дошло до того, что все 
тот же Адвокаат вызвал Ионо-

лучше других подходил на эту 
роль. Пусть и так.

Была уже 
трагедия…

В общем, не каждому бу-
дет так фартить. Казалось 
бы - работай, доказывай, что 

Лучано Спаллетти особо и не 
скрывал - за нарушение спор-
тивного режима. И вот - но-
вый поворот. На Итальянскую 
улицу.

Ехал по ней Ионов вместе 
со своей супругой Яной. Ехал 
не от Спаллетти, а с вечерин-
ки, где, разумеется, и выпи-
вали, и закусывали. Не нам с 

следствие, Мари
«Бентли» в состо
го алкогольного о

Спо
на мил

Благо Яна не гн
роду на бешеной
ехала, так сказа
почему автомоб
влек внимание 
полиции. Не пов
адекватно Ионов
наверняка бы уда
но…

- Что я делаю
закричал на инс
зенитовец. - Что
нравится?!

Эти изречени

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер «Зенита»:
- Подобные нефутбольные случаи много раз происходили 

на моем тренерском веку. Не знаю, каковы причины всего 
этого. Но такое может случиться с любым человеком. Ио-
нов должен продемонстрировать, что он хорошо относится 
прежде всего к себе самому и что он по-настоящему любит 
свою работу. Я наблюдаю за ситуацией, посмотрю, как она 
будет развиваться. Никакие двери для Алексея не закрыты. 
Но если Ионов хочет остановиться в своем развитии, то мо-
жет остаться там, где он есть. Мы можем его оставить, а сами 
пойдем вперед. 

Анатолий ДАВЫДОВ, 
главный тренер молодежного состава «Зенита»:
- Наверное, неправильно было бы не включать Ионова в за-

явку. Ну не сыграл бы он - и кому от этого лучше? Как раз сво-
ей работой и игрой он должен показывать и доказывать, что 
он выходит на жизненные рельсы. Играть  и тренироваться 
там, где его не видят ни журналисты, ни тренеры, - это непра-
вильно. Крест на нем никто не ставит.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ионову рано 
вешать бутсы 
на гвоздь



Спорт7 ноября 2011 года36
Ржига против 

фанатов-неадекватов
Главный тренер СКА рассчитывает на поддержку 

нормальных болельщиков 

«Атлант» заправил плечи
Финалисты Кубка Гагарина синхронно избавились 

от своих наставников

ПРИ НОВОМ наставнике 
СКА в нынешнем сезоне 
побеждает куда чаще, чем 
проигрывает. Но для части 
фанатов армейского клу-
ба Милош Ржига из-за его 
спартаковского прошлого 
по-прежнему остается не 
главным тренером, а глав-
ным раздражителем, вра-
гом № 1. Противники чеха 
продолжают надевать на 
матчи футболки с оскорби-
тельными для пана Мило-
ша надписями и ждать его 
скорого увольнения. Но не 
дождутся...

Разные плакаты
Еще летом несколько де-

сятков фанатов СКА придума-
ли себе развлечение «Дове-
ди Ржигу». Начали с того, что 
подложили под окна клубно-
го офиса свиную голову, за-
тем продолжили выводить из 
себя чеха с трибун Ледового. 
Они надеялись, что импуль-
сивный Милош не выдержит, 
начнет хандрить и проигры-
вать и сам захочет покинуть 
Петербург не позже ноября. 
Но Ржига оказался намного 
крепче, чем думали его нена-
вистники. С психологическим 
прессингом он справляется 
на «отлично». 

Однако такой повод, как 

прошедший на прошлой не-
деле матч со «Спартаком», 
фанаты пропустить не захоте-
ли. Оскорбительных кричалок 
в адрес Милоша корреспон-
дент «Смены» во время игры 
не услышал, из фанатского 
сектора доносились слова 
поддержки в адрес любимой 
команды и шпильки по отно-
шению к красно-белым. Все 
хорошо? Как бы не так! Фа-
наты превратили в баннеры 
собственные футболки, на 
которых в виде стилизован-
ного плаката времен Великой 
Отечественной войны совет-
ский солдат пронзал штыком 
свинью. Надпись «Свиньям 
в СКА не место» и подпись к 
хрюше «Жрига» развеивали 
последние сомнения, от кого 
конкретно хотели бы поско-
рее избавиться фанаты. А тот 

факт, что на оригинальном 
плакате пронзали шты-
ком не кого-нибудь, а 

Гитлера, сильно возмутил 
многих. Получается, фана-

ты сравнили наставника ар-
мейцев с нацистским лиде-
ром! Хотя сами они уверяют, 
что ничего такого и не имели 
в виду... 

Фанаты совсем 
заигрались

Сейчас принято сравнивать 
обструкцию Ржиги с трав-
лей зенитовскими фанатами 
Владимира Быстрова. Но на 
самом деле две эти истории 
несопоставимы по масшта-
бу, поскольку армия фанатов 
«Зенита» огромна и агрес-
сивна, а число несогласных 
с присутствием в СКА Ржиги 

людей не превышает несколь-
ких десятков. Это горстка до-
вольно-таки интеллигентных 
и неглупых товарищей, при-
думавших себе от скуки и для 
привлечения внимания ма-
ленькую (пусть и явно не по-
бедоносную) войнушку. Вот 
только, похоже, они совсем 
заигрались, выставив себя в 
невыгодном свете и забыв, 
ради чего, собственно гово-
ря, и стали фанатами СКА. 

- Эти люди должны по-
нимать, что идут не против 
тренера, а против команды. 
Которая, между прочим, вы-
ступает с каждым матчем все 
лучше и радует болельщиков 
все больше. Нормальных бо-
лельщиков. А таких, которые 
команду просто убивают, во-
обще не надо пускать во дво-
рец, - говорит Ржига. 

Милош вспомнил, как ему 
слали на телефон эсэмэски 
«Не переходи в СКА!»,  проси-
ли разорвать спартаковский 
флаг или почистить этим фла-
гом ботинки, припоминали 
как страшный грех фото с бо-
лельщиками «Спартака». Ну 
и так далее и тому подобное. 
Понятно, что ему, его род-
ственникам и друзьям крайне 
неприятно читать заголовки в 
чешских газетах в стиле «Ржи-
гу ненавидят в Петербурге». 
Особенно с учетом того, что 
ничего плохого Милош ни-
кому не сделал - он просто 
выполняет (причем хорошо) 
свою работу. И появившиеся 
в Ледовом дворце баннеры 
«Милош, мы с тобой!» пока-
зывают - в Петербурге мно-
гие уже считают чеха своим 
и совершенно не зациклива-
ются на его спартаковском 
прошлом. Без сомнения, с 
каждой победой таких адек-
ватных болельщиков будет 
только больше. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

В КХЛ как-то не принято 
давать наставникам много 
времени на раскачку.

В МИНУВШИЙ четверг поч-
ти одновременно полетели 
головы главных тренеров 
двух финалистов Кубка Га-
гарина-2011/12. Уфимский 
«Салават Юлаев» расстался 

с Сергеем Михалевым, а под-
московный «Атлант» - с Бенг-
том-Оке Густафссоном. По-
нять решение клубных боссов 
«Салавата» несложно: уфим-
цы с 28 очками после 21 матча 
занимали на Востоке только 
шестое место. К тому же на-
стойчивые слухи о серь езных 
разногласиях Михалева с ли-
дерами команды во главе с 
Александром Радуловым на-
верняка появились не на пу-

стом месте. Единственное, в 
отставку аксакала тренерско-
го цеха отправили после двух 
побед подряд, могли бы для 
приличия дождаться и пора-
жения. 

«Атлант» и Густафссон рас-
торгли контракт, так сказать, 
по соглашению сторон. Тре-
нера, приводившего в свое 
время сборную Швеции к 
«золоту» Олимпиады и чемпи-
оната мира, в Мытищах под-

косила серия из четырех про-
игрышей в пяти последних 
матчах. Как следствие, быв-
шая команда Милоша Ржиги 
даже вылетела на Западе из 
зоны плей-офф. Кстати, кто 
подзабыл, Густафссона в по-
следние годы регулярно про-
чили в СКА. Может, оно и к 
лучшему, что не сложилось. 
Ведь у Ржиги в Петербурге 
пока все складыввется.

Сергей ПОДУШКИН

ШАЙ-БУ!

ОТСТАВКИ

Победа 
питерской 

пары
Питерский дуэт Юко Ка-

вагути - Александр Смирнов 
первенствовал на Гран-при 
Китая по фигурному ката-
нию. Кроме того, в состяза-
ниях танцевальных дуэтов в 
Шанхае не было равных рос-
сиянам Екатерине Бобро-
вой и Дмитрию Соловьеву. 
Юная дебютантка Аделина 
Сотникова из-за волнения 
не избежала ошибок и ста-
ла третьей в состязаниях 
одиночниц, но еще хуже 
выступила петербурженка 
Ксения Макарова, занявшая 
только седьмое место. Рас-
строил и призер чемпионата 
мира-2011 Артур Гачинский. 
Петербуржец лидировал по-
сле короткой программы, но 
ошибки в произвольной от-
бросили его на пятое место. 

«Золотая
   бутса» 

для Роналдо
Португальский футбо-

лист Криштиану Роналдо 
получил «Золотую бутсу» 
как лучший бомбардир ев-
ропейских чемпионатов в 
сезоне-2010/11. На торжест-
венной церемонии в Мадри-
де награду ему вручили вы-
дающиеся бомбардиры про-
шлого Эйсебио и Альфредо 
ди Стефано. Полузащитник 
«Реала» в минувшем сезоне 
наколотил 40 мячей в чем-
пионате Испании. Ранее 
Криштиану уже однажды 
выигрывал «Золотую бутсу» 
- по итогам сезона-2007/08, 
когда выступал за «Манче-
стер Юнайтед». 

«Спартак» 
не остановить

Баскетболисты питер-
ского «Спартака» продол-
жили свою выигрышную 
серию, разгромив дома в 
рамках Единой лиги ВТБ 
«Минск-2006» - 90:64. Таким 
образом, с шестью победа-
ми в шести матчах команда 
Юре Здовца продолжает 
единолично возглавлять 
группу В. 

Гогниева 
избили 

в Грозном 
Футболист «Краснодара» 

Спартак Гогниев был избит 
во время матча турнира мо-
лодежных команд с грознен-
ским «Тереком». После уда-
ления Гогниева в середине 
второго тайма началась по-
тасовка, и инспектор принял 
решение о невозможности 
продолжения игры. После 
чего на Спартака было «ока-
зано физическое воздей-
ствие» сотрудниками чечен-
ской полиции: по некоторым 
сведениям, его поколотили 
дубинками. Теперь Гогниев 
и ФК «Краснодар» требуют 
от виновных личных изви-
нений, в противном случае 
грозят обратиться в суд. 

КОРОТКО

Хоккей. Чемпионат 
КХЛ. СКА - «Спартак» - 3:1, 
СКА - «Авангард» - 3:1, СКА 
- «Югра» - 5:4 (дв), СКА - 
«Металлург» Мг - 3:2.

РЕЗУЛЬТАТ

Есть у армейцев и адекватные фанаты

Ржига 
не понимает, 
в чем виноват
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Бастовать хотят не все
Мнения участников St. Petersburg Open 

по поводу будущего тенниса разделились

Возрастной 
лимит

Россиянин Денис Лебедев 
стал чемпионом мира, 

побив боксера-пенсионера

ТОЛЬКО кажется, что 
профессиональные тенни-
систы катаются как сыр в 
масле. Своей участью до-
вольны далеко не все игро-
ки. Даже если они много 
побеждают и зарабатыва-
ют миллионы долларов. 
Несколько недель назад 
занимающий третье ме-
сто в мировом рейтинге 
британец Энди Маррей от-
крыто намекнул на возмож-
ность забастовки игроков, 
а экс-первая ракетка мира 
американец Энди Роддик 
заявил о необходимости 
создания профсоюза тен-
нисистов для эффектив-
ной борьбы за свои пра-
ва. В общем, даже верхи 
выступать при нынешнем 
календаре уже не могут. 
Естественно, во время 
St. Petersburg Open кор-
респондент «Смены» и его 
коллеги интересовались у 
участников, готовы ли они 
к теннисной революции.

Бред вместо 
единства

Вообще-то игроки стонали 
по поводу изматывающего 
сезона уже давно. Мол, толь-
ко закончим сезон в конце 
ноября, не пройдет и пяти 
недель, как под Новый год 
приходится вновь браться за 
ракетку и ехать на очередной 
турнир, готовиться к Откры-
тому чемпионату Австралии. 
В прошлом году Ассоциация 
теннисистов-профессиона-
лов частично пошла на уступ-
ки возмущенным игрокам, по-
обещав с 2012-го сократить 
календарь на пару недель. 
Кстати, именно поэтому у 
St. Petersburg Open изменят-
ся сроки - в следующем году 
он состоится в середине сен-
тября после US Open и мат-
чей Кубка Дэвиса. Но многие 

элитные теннисисты посчита-
ли меры половинчатыми. Они 
хотят более радикального со-
кращения сезона и уменьше-
ния его интенсивности.

Поддержал бунтовщиков и 
Эрнест Гулбис. В Питере этот 
талантливый латышский тен-
нисист вылетел уже в первом 
круге, однако не стал грустить 
и отмалчиваться, а жестко вы-
разил отношение к сложив-
шейся ситуации. 

- Каждую неделю играть 
просто невозможно. Собра-
ния игроков на турнирах - это 
какой-то бред! Все стоят, ни-
чего толком не говорят. Тен-
нисисты очень разобщены. 
Если бы у нас существовал 
профсоюз, как в Националь-
ной баскетбольной лиге, тог-
да мы могли бы что-то изме-
нить. А так к нам никто и не 
думает прислушиваться, - от-
метил Гулбис. 

После чего добавил: при не-
обходимости и ради благой 
цели он не прочь на каком-
нибудь турнире побастовать, 
присоединившись к теннис-
ному локауту. 

Игры нон-стоп
- Попав в первый год на тур-

ниры АТР-тура, можно какое-
то время продержаться на 
эмоциональном запале, но 
затем даже у хорошо трени-
рованных молодых тенниси-
стов начинает накапливаться 
усталость. В качестве приме-
ра приведу перспективного 
болгарина Грегора Димитро-
ва. Встречал Грегора недавно 
на одном из турниров, так он 
не стал скрывать: настоль-
ко измотан играми в режиме 
нон-стоп, что буквально счи-
тает дни до окончания сезона, 
- рассказал «Смене» Дмитрий 
Турсунов. 

По его словам, возможность 
забастовок теннисисты друг с 
другом не обсуждают, только 
слышат о высказываниях кол-
лег из прессы. Но избавиться 
от нескольких обязательных 
турниров им действительно 
не помешает. 

Зачем терять 
деньги?

Однако не все так очевидно: 
многие теннисисты выступа-
ют за увеличение количества 
турниров. 

- Проблема слишком длин-
ного сезона актуальна, по-
жалуй, только для четверки 
лидеров мирового тенниса - 
Джоковича, Надаля, Маррея 
и Федерера. Им выгодно за-
канчивать год побыстрее, но 
для большинства игроков все 
иначе. На мой взгляд, если 
АТР примет решение по пово-
ду радикального сокращения 
календаря, то это будет очень 
большой ошибкой. Напротив, 
нужно больше турниров, чем 
сейчас, чтобы игроки могли 
на них зарабатывать деньги, - 
заявил чемпион St. Petersburg 
 Open-2010 Михаил Кукушкин. 

Михаил  знает, о чем гово-
рит, - из-за безденежья ему 
пришлось поменять теннис-
ное подданство с российского 
на казахское. Путь украинца 
Сергея Стаховского в первую 
сотню рейтинга АТР также по-
лучился непростым, поэтому 
и он не хочет разбрасываться 
призовыми. И теннисных ре-
волюционеров-миллионеров 
не поддерживает. 

- Ведущие теннисисты бо-
рются с календарем, играя 
всего 18 турниров в год. Мы 
же выступаем гораздо чаще, 
не берем две недели отдыха 
после соревнований, а сразу 
же летим на новый турнир. И 
не жалуемся. Если календарь 
сократят на четыре недели, 
то мы недосчитаемся десятка 
турниров, то есть примерно 4 
миллиона долларов призовых 
уйдут в никуда. Очень сомне-
ваюсь, что многие тенниси-
сты поддержат забастовку, - 
заметил Сергей. 

В общем, единства в тен-
нисном мире по вопросам 
календаря действительно нет. 
У каждого свои аргументы и 
своя правда…

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ВООБЩЕ-ТО, по идее, 
надо радоваться - Россия 
в День народного един-
ства обрела еще одного 
чемпиона мира по бок-
су среди профи. Денис 
Лебедев в Москве заво-
евал пояс в тяжелом (до 
90,89 кг) весе по версии 
WBA. Но, во-первых, титул 
не совсем полноценный, 
а временный. А во-вторых 
и в-главных, Лебедев по-
бил 43-летнего ветерана 
Джеймса Тони, который, 
очевидно, прибыл к нам не 
за славой, а за «длинным 
долларом». 

МИРОВЫМИ центрами про-
фессионального бокса в на-
стоящее время заслуженно 
считаются США и Германия, 
но и Россия в последние годы 
пытается не остаться на обо-
чине, заполучить бои топ-
уровня. В октябре 2007-го 
Султан Ибрагимов провел за-
щиту своего титула по версии 
WBO в супертяжелом весе 
против 44-летнего на тот мо-
мент Эвандера Холифилда. 
Как и положено, все закон-
чилось хеппи-эндом. Преста-
релая легенда бокса смотре-
лась достойно, но, к восторгу 
публики, была повержена 
по очкам. Рецепт получился 
удачным. 

Правда, потом Ибрагимов 
проиграл Владимиру Кличко 
и больше на ринг не вышел, 
зато в нашей стране появи-
лась новая гроза ветеранов 
- Лебедев. Денис в своем 
образе десантника выглядит 
очень колоритно, да и боксер 
он, надо признать, весьма не-
плохой. В прошлом декабре 
на равных сражался в Гер-
мании за звание чемпиона 
мира по версии WBO с Марко 
Хуком и проиграл ему не без 
вопросов, раздельным реше-

нием судей. Но понятно, что 
32-летний уроженец Старого 
Оскола все же не суперзвез-
да и, чтобы привлечь к нему 
внимание, нужны лучи чужой 
славы. Все это прекрасно 
осознал менеджер боксера 
Владимир Хрюнов, сумевший 
последовательно зазвать в 
Москву двух постаревших ле-
генд - в мае 42-летнего Роя 
Джонса, в ноябре - 43-летне-
го Джеймса Тони. 

Надо отдать должное эф-
фектной подаче обоих боев: 
соперники Лебедеву доста-
лись колоритные и в прошлом 
действительно великолеп-
ные. Нокаутированного в за-
ключительном раунде Джон-
са и вовсе лет десять назад 
считали лучшим бойцом всех 
времен, Тони на пике карьеры 
тоже был хорош. К тому же у 
него «продаваемая» репу-
тация буяна и скандалиста. 
Накануне поединка с Лебе-
девым Джеймс поддерживал 
ее как мог - показывал непри-
личные жесты, отказывался от 
открытых тренировок. Оправ-
дал он возложенные на него 
надежды и на ринге - позво-
лил себя хорошенько поко-
лотить, но при этом растянул 
для зрителей удовольствие, 
продержался все 12 раундов. 
В общем, подарил хорошее 
шоу, а заодно и поставленный 
по такому случаю на кон пояс 
временного чемпиона. 

Понятно, что реальную 
силу нашего боксера такие 
бои с «тенью великих» пока-
зать не способны, но зачем 
рисковать сражениями с ро-
весниками, когда желающих 
заработать ветеранов еще 
полным-полно? Сразу после 
победы над Тони Хрюнов за-
явил, что теперь не прочь ор-
ганизовать поединок Дениса 
с чемпионом мира по версии 
IBO Антонио Тарвером. Поче-
му бы и нет, ведь на днях Тар-
веру как раз исполнится 43…

Сергей ЛИНЕШИРОВ

НА РИНГЕ

РОМАН 
С РАКЕТКОЙ

Маррей давно не играл в Питере, но его идеи активно обсуждались на St. Petersburg Open-2011

Бокс - так себе, но шоу получилось 
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снег

ОВЕН. Не пытайтесь 
силой или давлением 
решать проблемы. 

ТЕЛЕЦ. Неделя остро 
поставит финансовые 
вопросы. 

БЛИЗНЕЦЫ. Не от-
кладывайте назревший 
разговор.

РАК. Велика вероят-
ность убытков и мате-
риальных потерь.

ЛЕВ. Возможен пово-
рот в отношениях с дав-
ним знакомым.

ДЕВА. Раздражитель-
ность будет мешать 
вам всю неделю...

ВЕСЫ. Избегайте со-
мнительных сделок и 
трат. 

СКОРПИОН. Спокойно 
отнеситесь к тому, что 
невозможно изменить.

СТРЕЛЕЦ. Вероятны 
неожиданные предло-
жения на работе.

КОЗЕРОГ. Нужные от-
веты придут к вам, когда 
это будет необходимо.

ВОДОЛЕЙ. Встречи  
сулят разнообразные 
перспективы.

РЫБЫ. Не наломайте 
дров под влиянием на-
строения.

Посетительница картин-
ной галереи долго стояла 
перед картиной, изобра-
жавшей бродягу.

- Надо же! - воскликнула 
она наконец с возмущени-
ем. - Не имея денег на при-
личный костюм, он позволя-
ет себе заказывать портре-
ты.

Илья Глазунов  открыл 
выставку в Петербурге

Стр. 12

             

- Мы с пацанами тут ре-
шили крутую музыкальную 
группу создать. Уже приду-
мали название, логотип на-
рисовали, сайт открыли. 

- Осталось только купить 
инструменты и научиться на 
них играть.

Про песенную 
гордость Ленинграда

Стр. 31

             

Футболиста вызывают в 
суд. 

- Так вы признаете, что 
в пьяном виде проникли в 
оперу, оскорбляли админи-
страцию за то, что вас не 
захотели пускать? 

- Конечно, признаю. При-
шло бы мне в голову прита-
щиться на трезвую голову в 
оперу!..

За что полиция 
задержала 

футболиста «Зенита»

Стр. 35

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Тромб. 5. 

Верфь. 7. Орало. 8. Страж. 9. Ла-
уда. 10. Бронх. 11. Брага. 13. Ви-
тим. 16. Пик. 18. Колыма. 19. Уфо-
лог. 20. ЗИМ. 22. Витус. 25. Кирха. 
27. Слива. 28. Горио. 29. Юдоль. 
30. Рокот. 31. Пьеха. 32. Амуры. 

По вертикали: 2. Ритор. 3. 
Божба. 4. Мацони. 5. Волхв. 6. 
Фиджи. 11. Быков. 12. Атлет. 14. 
Толар. 15. Магма. 16. ПАЗ. 17. 
Кум. 21. Ириска. 23. Игорь. 24. 
Ссора. 25. Каюта. 26. Хилер.

По горизонтали: 1. Сгусток вещества, закупоривающий сосуд. 
5. Судоремонтный или судостроительный завод. 7. Старинное 
орудие для пахоты. 8. Охранник. 9. Итальянский лирический гимн. 
10. Ветвь трахеи. 11. Алкогольный напиток. 13. Правый приток 
Лены. 16. Высшая точка горной вершины. 18. Река Восточной Си-
бири. 19. Специалист по летающим тарелкам. 20. Марка совет-
ского автомобиля. 22. Имя знаменитого капитана Беринга. 25. 
Лютеранский храм. 27. Род плодовых косточковых растений. 28. 
Главный герой романа Бальзака. 29. Жизненный путь, жизнь с ее 
заботами и печалями. 30. Однообразный раскатистый звук. 31. 
Известная эстрадная певица, народная артистка. 32. По Далю: 
любовные делишки, шашни. 

По вертикали: 2. Учитель красноречия у древних греков и рим-
лян. 3. Клятва именем Бога. 4. Кисломолочный продукт, грузин-
ская простокваша. 5. Чародей, колдун у древних славян. 6. Море 
Тихого океана. 11. Максим Перепелица в миру. 12. Крепко и кра-
сиво сложенный человек. 14. Валюта Словении. 15. Расплавлен-
ная масса в глубинах Земли. 16. Марка российских автобусов. 17. 
Крестный отец по отношению к родителям крестника и к крестной 
матери. 21. Конфета-тянучка. 23. Киевский князь, герой оперы 
А. Бородина. 24. Ругань. 25. Комната на теплоходе. 26. Филип-
пинский хирург-целитель.

Понедельник, 7 ноября Четверг, 10 ноября Воскресенье, 13 ноября
День +4 День +6 День +5

Ночь +1 Ночь +4 Ночь -1

Давление - 772 мм рт. ст. Давление - 771 мм рт. ст. Давление - 763 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 3 м/с Ветер - юго-западный, 8 м/с

Солнце: восход 9.34, заход 17.49 Солнце: восход 9.42, заход 17.42 Солнце: восход 9.49, заход 17.35

Вторник, 8 ноября Пятница, 11 ноября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +6 День +7

Ночь +2 Ночь +6

Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 6 м/с Ветер - западный, 4 м/с

Солнце: восход 9.37, заход 17.46 Солнце: восход 9.44, заход 17.39

Среда, 9 ноября Суббота, 12 ноября ЗДОРОВЬЕ. Высокий фон ат-
мосферного давления будет не-
благоприятно сказываться на са-
мочувствии людей, страдающих 
сердечно-сосудистыми заболева-
ниями, неустойчивым артериаль-
ным давлением.

День +3 День +7

Ночь +2 Ночь +2

Давление - 768 мм рт. ст. Давление - 767 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 3 м/с Ветер - северо-западный, 3 м/с

Солнце: восход 9.39, заход 17.44 Солнце: восход 9.47, заход 17.37

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Интерпресс

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

8 НОЯБРЯ
 100 лет назад, в 1911 

году, в Петербурге от-
крылся мост Петра Вели-
кого через Неву.

9 НОЯБРЯ
 85 лет назад, в 

1926 году, изобретатель 
П. Г. Тагер сделал сооб-
щение о разработанных 
им принципах системы 
звукозаписи для кино-
фильмов. День рождения 
отечественного звукового 
кино.

11 НОЯБРЯ
 90 лет назад, в 1921 

году, была основана 
Санкт-Петербургская тор-
гово-промышленная па-
лата.

13 НОЯБРЯ
 160 лет назад, в 1851 

году, открылось движение 
поездов по 600-верстной 
Николаевской железной 
дороге между Петербур-
гом и Москвой.
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